
Начал работу внеочередной XIX съезд 
Коммунистической партии Грузни

12 января в зале заседаний Верховного Совета Гру
зинской ССР начал свою работу внеочередной XIX съезд 
Коммунистической партии Грузии.

К Д2 часам дня делегаты и гости заполняют простор
ный зал.

XIX съезд Компартии Грузии собрался в обстановке 
огромного политического и трудового подъема, который 
вместе со всеми советскими людьми переживает грузин
ский народ, готовясь к XXI съезду КПСС.

Грузинская партийная организация пришла к XIX 
съезду единым монолитным отрядом, тесно сплоченным 
вокруг ленинского Центрального Комитета КПСС, высо
ко несущего победоносное знамя марксизма-ленинизма.

Кандидат в члены Президиума ЦК КПСС, первый се
кретарь Центрального Комитета КП Грузии тов. 
В. П. Мжаванадзе под продолжительные аплодисменты 
присутствующих объявляет внеочередной XIX съезд 
Коммунистической партии Грузии открытым.

Съезд переходит к избранию своих руково
дящих органов. По предложению первого секретаря 
Тбилисского комитета КП Грузии тов. Г. А. Гегешидзе 
президиум съезда единогласно избирается в количестве 
39 человек. В составе его тт. Абашидзе И. В., Бгажба 
М. Т., Галицкий К. Н., Гегешидзе Г. А., Давиташвили
A. М., Джавахишвили Г. Д., Долидзе И. С., Долгая Н. К., 
Думбадзе Ф. Д., Енютин Г. В., Инаури А. Н., Ирицян 
Ф. А., Кадагидзе Г. И., Кварцхава А. К., Кинцурашвили
B. Нм Кобаидзе А. А., Кованое П. В., Кучава М. И., 
Лелашвили М. М., Мамацашвили Д. Г., Мамуладзе Д. М., 
Манагадзе В. Ф., Мжаванадзе В. П., Мусхелишвили 
Н. И., Орджоникидзе И. С., Рачвелишвили Г. В., Рокос
совский К. К., Сананоев Г. Г., Тавзарашвили 3. И., 
Танидзе Е. П., Тохадзе В. 3., Тужиков А. А., Цхоме- 
лидзе 3. Ф., Чануквадзе Ш. И., Чоговадзе Г. И., 
Чубинидзе М. Д., Шабанов Кахраман Муса оглы, Ша- 
радзенидзе С. А., Шеварднадзе Э. А.

Первый секретарь Абхазского областного комитета 
КП Грузии тов. М. Т. Бгажба предлагает избрать Ман
датную комиссию. Съезд единогласно избирает Ман
датную комиссию в количестве 11 человек. В ее составе 
тт. Асаташвили А. К., Джанелидзе Т. В., Джибладзе 
Н. М., Иващенко Д. А., Меладзе А. 3., Ртвелиашвили 
И. Г., Сирадзе В. М., Тхилаишвили А. Д., Чиковани 
М. Г., Чичинадзе Д. А., Чхобадзе П. И.

По предложению первого секретаря Аджарского обла1 
стного комитета КП Грузии тов. Д. М. Мамуладзе еди
ногласно избирается редакционная комиссия в количе
стве 9 человек. В составе ее тт. Гогичаишвили М. А., 
Гоциридзе О. Д., Джавахидзе Н. С., Квачадзе 3. А., Ла- 
бахуа А, М., Мчедлишвили Д. В., Погосян 3. Н., Тиби- 
лов С. Г., Чхиквишвили И. И.

Первый секретарь Юго-Осетинского областного коми
тета КП Грузии тов. Г. Г. Сананоев вносит предложение 
избрать секретариат съезда в количестве 9 человек. 
Съезд единогласно избирает секретариат в' составе тт. 
Гелашвили Д. В., Гелдиашвили 3, В., Джапаридзе 
Е. М., Кварацхелия В. С., Кулиева М. К., Меладзе Г. Н., 
Паичадзе Г. Г., Цимануридзе К. С., Чиракадзе А. В.

На трибуне— секретарь ЦК КП Грузии тов. И. С. До
лидзе. Он вносит предложение избрать почетный прези
диум съезда в составе Президиума Центрального Коми
тета Коммунистической партии Советского Союза. Это 
предложение делегаты встречают с огромным вооду
шевлением. Все встают и дружными, долго не смолкаю
щими аплодисментами единодушно одобряют его.

Единогласно утверждается следующая повестка дня:
1. Тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI 

съезде КПСС «Контрольные цифры развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 годы» и задачи пар
тийной организации Грузии.

2. Выборы делегатов на внеочередной XXI съезд 
КПСС,

Съезд утверждает регламент своей работы.
Председательствующий —  второй секретарь ПК КП 

Грузии тов. П. В. Кованов предоставляет слово для 
доклада «Тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС «Контрольные цифры развития народ
ного хозяйства СССР на 1959 —  1965 годы» и задачи 
партийной организации Грузии», тепло встреченному

делегатами, кандидату в члены Президиума ЦК КПСС, 
первому секретарю ЦК КП Грузии тов. В. П. Мжава
надзе.

С большим вниманием заслушав доклад товарища 
В. П. Мжаванадзе, съезд затем переходит к обсуждению 
доклада. В прениях приняли участие первый секретарь 
Тбилисского комитета КП Грузии тов. Г. А. Гегешидзе, 
руководитель бригады коммунистического труда аглодо- 
менного цеха Закавказского металлургического завода 
имени Сталина тов. А. В. Дзамашвили, первый секре
тарь Махарадзевского райкома КП Грузии тов. В. 3. То
хадзе, первый секретарь Абхазского обкома КП Грузии 
тов. М. Т. Бгажба.

С докладом Мандатной комиссии съезда выступил 
председатель комиссии тов. И. Г. Ртвелиашвили.

Съезд единогласно утверждает доклад Мандатной 
комиссии. На этом утреннее заседание съезда заканчи
вается.

Тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева 
на X X I съезде КПСС „Контрольные цифры 

развития народного хозяйства СССР
на 1959 1965 годы" и задачи партийной 

организации Грузии
Доклад первого секретаря ЦК Компартии Грузии 

товарища В. П. Мжаванадзе
Товарищи!
Знаменательные, полные всеобще

го политического и трудового подъ
ема дни переживает советский народ. 
Скоро начнет работать XXI съезд 
Коммунистической партии Советско
го Союза, который ознаменует вступ
ление нашей страны в новый важ
нейший период ее развития — пери
од развернутого строительства ком
мунистического общества. В середине

На вечернем заседании съезда, проходившем под 
председательством секретаря ЦК КП Грузии тов. Г. И.
Кадагидзе, продолжалось обсуждение доклада первого 1 
секретаря ЦК К II Грузии товарища В. П. Мжаванадзе.

В прениях выступили: директор Кутаисского авто
мобильного завода имени Орджоникидзе тов. Ш. Д.
Кикнадзе, первый секретарь Аджарского областного ко- декабря состоялся Пленум Централь- 
митета КП Грузии тов. Д. М. Мамуладзе, очистник руд-1 ного Комитета КПСС, обсудивший 
ника имени Сталина треста «Чиатурмарганец» тов.
Т. В. Попхадзе.

Председательствующий сообщает, что в адрес вне
очередного XIX съезда Коммунистической партии Гру- ства в последнем пятилетии и наме- 
зии поступило приветствие от Центрального Комитета тивший задачи дальнейшего увели- 
КП Азербайджана. Горячими аплодисментами встреча- чения

замечательные итоги всенародной 
борьбы за подъем сельского хозяй-

ют делегаты приветствие, текст которого оглашает пер
вый заместитель председателя Совета Министров Гру
зинской ССР тов. М. И. Кучава.

Затем возобновляются прения. В них приняли уча
стие: председатель Госплана Совета Министров Грузин
ской ССР тов. О. Д. Гоциридзе, первый секретарь Юго- 
Осетинского областного комитета КП Грузии тов. Г. Г. 
Сананоев, председатель колхоза «Сакартвело» с. Сага- 
реджо Сагареджойского района тов. Г. А. Дучидзе, 
командующий Закавказским военным округом генерал 
армии К. Н. Галицний, директор Тбилисского научно- 
исследовательского института приборостроения и 
средств автоматизации тов. Б. С. Букин, первый се
кретарь Дманисского райкома КП Грузии тов. М. К. 
Кулиев, первый секретарь ЦК ЛКСМ Грузии тов. Э. А. 
Шеварднадзе.

На вечернем заседании съезд приветствовала делега
ция молодежи Грузии.

На трибуну один за другим поднимаются ру
ководитель бригады коммунистического труда Тби
лисского электровозостроительного завода Г. Чадунели, 
Герой Социалистического Труда, мастер высоких уро
жаев чая из Махарадзевского района Л. Киладзе, кан
дидат технических наук А. Лосабсридзв, студенты 
Грузинского политехнического института имени Ки
рова и Тбилисского университета имени Сталина 
Д. Георгадзе и Л. Шарашидзе, известный спортсмен
В. Балавадзе. Они рассказывают о достижениях моло
дежи в социалистическом соревновании в честь XXI 
съезда КПСС, о ее успехах в учебе, о готовности 
самоотверженно бороться за претворение в жизнь 
великой программы коммунистического строитель
ства в нашей стране.

В зале с новой силой вспыхивают аплодисменты. С 
цветами в руках входят юные пионеры. Они славят 
родную Коммунистическую партию за радостное, сча
стливое детство.

На трибуне молодой поэт Мухран Мачавариани. 
Он вдохновенно читает свое стихотворение, посвя
щенное славной Коммунистической партии. Под сво
дами зала звучит исполняемый оркестром «Гимн 
партии» молодого композитора Шота Милсрава. Его 
подхватывает молодежь и пионеры.

На этом второе заседание закончилось.
Сегодня внеочередной XIX съезд Коммунистической 

партии Грузии продолжает работу. (ГрузТАГ).

производства сельскохозяй
ственных продуктов. Недавно закон
чилась вторая сессия Верховного 
Совета СССР, принявшая ряд зако
нов и постановлений большой госу
дарственной важности.

Рабочий класс, колхозное кре
стьянство, интеллигенция нашей 
страны единодушно одобряют ре
шения декабрьского Пленума ЦК
КПСС и Верховного Совета СССР,
отвечающие жизненным интересам 
всего советского народа, проникну
тые заботой о дальнейшем укрепле
нии могущества социалистической 
Родины, упрочении мира во всем
мире.

Советский народ идет навстречу 
XXI съезду родной партии с огром
ными успехами во всех областях 
экономики и культуры. Наша социа
листическая Родина поднялась на но
вую высоту, силы ее возросли на
столько, что она в состоянии ре
шать величественные задачи развер
нутого коммунистического строитель
ства.

Всемирно - исторические достиже
ния СССР в развитии социалистиче
ской промышленности, сельского хо
зяйства. науки и культуры, в по
вышении материального благосостоя
ния трудящихся— это результат неу
томимого созидательного труда со
ветского народа, огромной полити
ческой и организаторской работы 
Коммунистической партии, последо
вательно претворяющей в жизнь ле
нинскую генеральную линию.

Творчески развивая марксизм- 
ленинизм, партия ведет решитель
ную борьбу против тех, кто цепляет
ся за старые, изжившие себя формы 
и методы работы, кто заражен кон
серватизмом и сопротивляется про
ведению в жизнь генеральной линии 
партии. Партия разоблачила и раз
громила антипартийную группу Ма
ленкова, Кагановича, Молотова, Бул
ганина и Шепилова, которая вела 
борьбу против ленинской генераль
ной линии партии, против полити
ческого курса, принятого XX съез
дом, скатилась на путь фракцион
ной, раскольнической деятельности.

Опираясь на марксистско-ленин
скую науку, партия разработала и 
провела в жизнь хозяйственно-по
литические мероприятия, имеющие 
не только крупнейшее практическое, 
но и теоретическое значение.

В тезисах доклада товарища Н. С. 
Хрущева намечены грандиозные пер
спективы развития народного хозяй
ства СССР.

Главной задачей семилетнего пла
на развития народного хозяйства 
СССР на 1959 — 1965 годы являет
ся дальнейший мощный подъем всех 
отраслей экономики на базе преи
мущественного роста тяжелой инду
стрии, значительное усиление эконо
мического потенциала страны с тем, 
чтобы обеспечить непрерывное по
вышение жизненного уровня народа.

Для всемерного ускорения эконо
мического развития СССР в конт
рольных цифрах предусматривает
ся преимущественный рост тех от
раслей тяжелой индустрии, которые 
способствуют дальнейшему быстрому 
подъему всего народного хозяйства.

Контрольные цифры предусматри
вают значительное увеличение про
изводства черных и цветных метал
лов для более полного удовлетво
рения растущих потребностей на
родного хозяйства.

Предусматривается ускоре о н о е  
развитие химической промышленно
сти и особенно производства искус
ственного и синтетического волокна,

пластических масс и других синтети
ческих материалов. Химическая-про
мышленность станет важнейшей сы
рьевой базой по производству това
ров народного потребления.

Будет произведено изменение 
структуры топливного баланса пу
тем преимущественного развития до
бычи и производства наиболее эко
номичных видов топлива —  нефти и 
газа.

Быстрое развитие электрификации 
всех отраслей народного хозяйства 
предусматривается за счет строитель
ства крупных тепловых электростан
ций, а также гидростанций, где это 
экономически выгодно.

Должна быть осуществлена техни
ческая реконструкция железнодорож
ного транспорта на основе электрифи
кации и широкого внедрения тепло
возной тяги.

По отдельным видам промышлен
ной продукции контрольными цифра
ми предусматривается: выплавку чу
гуна увеличить за семилетие с 39 до 
65— 70 миллионов тонн, стали— с 
55 до 86— 91 миллиона тонн в год. 
Производство проката намечено уве
личить на 64 процента.

Добыча нефти увеличивается в два 
с лишним раза, добыча и производ
ство газа —  примерно в 5 раз.

Производство продукции химиче
ской промышленности увеличивается 
почти в 3 раза.

За семилетие выработка электро
энергии увеличится больше, чем в 
2 раза, и составит свыше 500 мил
лиардов киловатт-часов.

Намечается дальнейший мощный 
подъем всех отраслей сельского хо
зяйства, обеспечивающий удовлетво
рение непрерывно возрастающих по
требностей страны в продовольствии 
и сельскохозяйственном сырье.

В контрольных цифрах преду
сматриваются, при общем увеличении 
валовой продукции сельского хозяй
ства примерно в 1,7 раза, следующие 
задания по важнейшим отраслям 
сельскохозяйственного производства:

производство зерна —  до 10— 11 
миллиардов пудов;

сахарной свеклы «  до 70— 78
миллионов тонн;

хлопка - сырца —  до 5— 6 мил
лионов тонн;

мяса (в убойном весе) •— до 16 
миллионов тонн;

молока —  до 100— 105 миллио
нов тонн.

Должно быть достигнуто быстрое 
развитие жилищного строительства с 
тем, чтобы успешно выполнить по
ставленную партией и правитель
ством задачу ликвидировать недо
статок в жилищах для трудящихся.

Важной задачей предстоящего се
милетия является интенсивное вовле
чение в хозяйственный оборот бога
тых природных ресурсов нашей стра
ны, улучшение размещения произво
дительных сил по ее территории, 
дальнейшее приближение промыш
ленности к источникам сырья, топли
ва и районам потребления.

Особое внимание уделяется даль
нейшему освоению природных бо
гатств страны.

Предстоящее семилетие будет оз
наменовано техническим прогрессом 
во всех отраслях народного хозяй
ства. Это обеспечивается прежде все
го развитием отечественного машино
строения, особенно станкостроения, 
приборостроения, радиоэлектроники, 
электротехники, производства более 
совершенных видов оборудования для 
металлургии, химии, нефтяной и га
зовой промышленности, дальнейшим 
расширением областей применения 
атомной энергии в мирных целях
И Т. д.

Непременным условием успешного 
осуществления семилетнего плана яв
ляется всемерное повышение произ
водительности труда путем широкого 
внедрения новой техники, комплекс
ной механизации и автоматизации, а 
также роста квалификации кадров. 
Это явится главным фактором при
роста продукции в предстоящем се
милетии. За семилетку производи
тельность труда должна быть поднят* 
на 51 процент.

(Продолжение м  2-Д стр.).

Вчера в зале заседаний Верховного Совета Грузинской ССР открылся 
внеочередной XIX съезд Компартии Грузии.

С докладом „Тезисы доклада товарища Н. С. Хрущ ева на XX! съезде КПСС 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства С С С Р  на 1959— 1965 годы44 
и задачи партийной организации Грузии14 выступил кандидат в члены Президиума 
ЦК КПСС, первый секретарь ЦК КП Грузии товарищ В. П. Мжаванадзе.

По докладу развернулись прения.

Внеочередной XIX съезд Коммунистической партии Грузии

ПРОЛЕТАРИИ ВССХСТРАИ.СО СДИНЯЙ ТЕСЬ!

Г О А  и э а а л и я  37-й

О РГА Н  Ц ЕН Т РА Л ЬН О ГО  И  Т БИ Л И С С КО ГО  КО М И ТЕТО В КО М П АРТИ И  Г Р У З И И  
И С О ВЕТ О В  Д ЕП УТА ТО В Т РУ Д Я Щ И Х С Я  ГРУ З И Н С К О Й  ССР

Л эапэ э т а г и г  - и и л т з э с т ,  зпаззлаппь иэБЛАзгэлп зпзпзззпь. 
амспын, зпалзззгм «  и з з л о ш е т ,  и л  этлпзэс&и еззззззэзпи ь ш п з т  плазьл

11 (10425) Вторник, 13 япварл 1958  г. Цепа 20 коп.

Президиум внеочередного X IX  съезда Коммунистической партии Грузии. На трибуне— кандидат в члены Президиума Ц К  КП СС , первый секретарь Ц К  КП  Грузии товарищ В. П. Мжаванадзе.
Фото Г. Вахтангадзе и М. Квирикашвяля.
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ВНЕОЧЕРЕДНОЙ XIX СЪЕЗД КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ГРУЗИИ

Тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева на X X I съезде КПСС 
«Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР 

на 1959—1965 годы» и задачи партийной организации Грузии
Доклад первого секретаря ЦК Компартии Грузии товарища В. П. Мжаванадзе

( П Р О Д О Л Ж Е Н И Е )

I. ПРОМЫШЛЕННОСТЬ, ТРАНСПОРТ, СТРОИТЕЛЬСТВО
Товарищи! Контрольными цифрами 

развития народного хозяйства на 
1959— 1965 годы предусматривается 
дальнейший всесторонний экономиче
ский и культурный подъем нашей 
республики.

План развития народного хозяй
ства Грузинской ССР на семилетие 
предусматривает решение следующих 
основных задач:

Укрепление топливно-энергетиче
ской базы республики для ликвида
ции дефицита электроэнергии пу
тем ввода в действие новых мощно
стей гидростанций и мощной тепло
вой электростанции на газе, газифи
кации промышленности и быта горо
дов Тбилиси и Рустави.

Дальнейшее развитие черной и 
цветной металлургии по линии рас
ширения производства ферросплавов 
и организации добычи и переработки 
мсдныЧ и барито-полиметаллических 
руд Маднеульского месторождения, 
роста марганцевой промышленности.

Ускоренное развитие химической 
промышленности путем организации 
новых производств и в особенности 
полупродуктов для синтетического 
волокна (капролактам). Продукция 
химической промышленности возра
стает в 6 раз.

Из отраслей машиностроения наи
большее развитие получат электро
техническое производство и приборо
строение; резко возрастает выпуск 
магистральных электровозов.

Дальнейшее развитие получит пи
щевая промышленность, в особенно
сти чайная и винодельческая.

Предусматривается подъем всех 
отраслей сельского хозяйства и, в 
первую очередь, чаеводства, цитрусо
водства, виноградарства и плодо
водства, а также продуктивного жи
вотноводства.

Всемерно расширяется жилищное 
строительство с тем, чтобы ликвиди
ровать в ближайшие годы недостаток 
в жилищах.

Рост производства важнейших ви
дов промышленной продукции в 
1965 году по сравнению с 1958 го
дом составит: по чугуну— на 55 ты
сяч тонн, стали —  241 тысячу 
тонн, прокату —  около 200 тысяч 
тонн, по углю более 780 тысяч 
тонн, электроэнергии— в 2,3, метал
лорежущим станкам —  в 2,6 и авто
мобилям —  в 2,5 раза, по цемен
ту —  более 150 тысяч тонн, мине
ральным удобрениям —  в 2,2 раза, 
хлопчатобумажным, шерстяным и 
шелковым тканям— 167 процентов, 
по кожаной обуви —  129,3 про
цента, мясу —  124,1 процента, 
чаю первичной обработки —  130 
процентов и виноградному вину —  
более чем в 2,4 раза.

Для обеспечения выполнения по
ставленных задач по дальнейшему 
развитию народного хозяйства рес
публики объем капитальных вложе
ний на 1959— 1965 годы составит 
16,8 миллиарда рублей. Валовая 
продукция промышленности возрас
тет почти на 75 процентов и соста
вит 26 миллиардов рублей.

Из общего объема капитальных 
вложений на производственное строи
тельство направляется 11 миллиар
дов рублей, что составит рост по 
сравнению с предыдущим семилетием 
на 26 процентов.

На жилищное и коммунальное 
строительство предусматривается 
свыше четырех миллиардов рублей, 
или рост на 67 процентов. На здра
воохранение, просвещение и культу
ру—  1 миллиард 300 миллионов руб
лей, или рост на 63 процента.

В  жилищное строительство капита
ловложения предусматриваются в 
размере свыше трех миллиардов руб
лей, что составит рост почти в два 
раза. За счет государственных капи
таловложений за семилетие вводятся 
в действие жилые дома общей пло
щадью свыше четырех миллионов 
квадратных метров против 1 миллио
на 800 тысяч квадратных метров за 
1952-г-1958 гг., или в 2,2 раза 
больше. Кроме этого, за счет средств 
рабочих и служащих и с помощью 
государственного кредита должно 
быть введено в действие свыше двух 
с половиной миллионов квадратных 
метров жилой площади против 1 мил
лиона 300 тысяч квадратных метров 
за предыдущее семилетие.

На геологоразведочные работы за 
счет госбюджета предусматривается 
на семилетие свыше 880 миллионов 
рублей. Кроме этого, за счет капи
таловложений на глубокое разведоч
ное бурение по нефти и газу выде
ляется на семилетие свыше 270 мил
лионов рублей.

Проектом плана намечается повы
шение за 1959— 1965 годы произво
дительности труда в промышленно
сти на 42 процента и в строитель
стве на 62 процента. За счет роста 
производительности труда в 1965 го
ду намечается получить свыше 68 
процентов прироста продукции.

Предусматривается дальнейшее 
снижение себестоимости продукции. 

Численность рабочих и служащих

сяч человек по сравнению с 1958 го
дом.

В соответствии с ростом доходов 
населения и производства товаров на
родного потребления объем рознич
ного товарооборота предусматривает
ся увеличить на 60 процентов.

Число учащихся в школах Мини
стерства просвещения в 1965 году 
составит 747 тысяч человек против 
625,3 тысячи человек в 1958 году.

В  соответствии с контрольными 
цифрами число учащихся в школах- 
интернатах республики к концу се
милетки должно составить 42 тыся
чи человек.

Намного возрастет число библио
тек, клубных учреждений. Число ки
ноустановок возрастает с 965 в 1958 
году до 1.400 в 1965 году, т. е,-поч
ти во всех наших крупных селах бу
дут киноустановки.

В области здравоохранения так
же намечаются большие мероприятия. 
Количество больничных коек дово
дится к концу семилетки до 36 ты
сяч, т. е. увеличивается на 9.400 
коек.

Проектом предусматривается уве
личение числа мест в детских яслях 
до 19 с лишним тысяч в 1965 году
против 13.800 в 1958 году.

За семилетие значительно будут 
расширены экономические связи на
шей республики с другими союзны
ми республиками. Мы будем вывозить 
марганцевую руду, ферросплавы, тру
бы стальные, металлорежущие стан
ки, грузовые автомобили, электрообо
рудование, магистральные электрово
зы, а также чай, вино виноградное, 
цитрусовые плоды и др. Одновре
менно с этим увеличится ввоз из 
других республик лесоматериалов, 
железной руды, проката черных и 
цветных металлов, стекла, резино
технических изделий, зерна, сахара, 
мяса и др.

Товарищи делегаты!
Миллионы советских людей широко 

и всесторонне обсуждают тезисы док
лада товарища Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС о контрольных циф
рах раэдития народного хозяйства 
СССР на ближайшее семилетие. Это 
обсуждение, так же как и закончив
шееся недавно всенародное обсужде
ние тезисов ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР о перестройке системы 
народного образования, ярко свиде
тельствует о единстве партии и на
рода, их целеустремленности в борь
бе за новые победы коммунизма.

Участие широчайших слоев совет
ских людей во всенародном обсужде- | 
нии тезисов доклада товарища Н. С. 
Хрущева еще раз ярко говорит о том, 
что строительство коммунистического 
общества —  дело всего советского 
народа. В неиссякаемом роднике со
зидательной энергии советских лю
дей заключено решающее • условие 
успешного осуществления намечае
мых партией планов коммунистиче
ского строительства. И никогда еще 
чудесный родник народного творче
ства не бил с такой могучей силой, 
как в эти исторические дни!

Как и везде в Советском Союзе, 
так и у нас в Грузии широко раз
вернулось обсуждение тезисов докла
да товарища Н. С. Хрущева.

Обсуждению тезисов были посвя
щены городские и районные собра
ния партийного актива, открытые 
партийные собрания, собрания и ми
тинги трудящихся.

Собрания актива состоялись во 
всех городских и районных партий
ных организациях; на них присут
ствовало до 16 тысяч человек, в 
прениях выступило 725 товарищей. 
Докладчиками на этих собраниях ак
тива были члены бюро ЦК, члены 
ЦК КП Грузии и другие ответствен
ные работники республики.

На состоявшихся 10-.057 откры
тых партийных собраниях присут
ствовало 195 тысяч коммунистов, 
117 тысяч беспартийных товарищей.
В обсуждении материалов ноябрь
ского Пленума приняло участие око
ло 47 тысяч человек.

Состоялось 6.788 собраний и ми
тингов трудящихся, на которых при
сутствовало свыше 900 тысяч чело
век, а в прениях приняло участие 
более 50 тысяч человек.

Трудящиеся нашей республики ак
тивно включаются в борьбу за осу
ществление грандиозных задач даль
нейшего подъема всего народного хо
зяйства нашей страны. Родилось но
вое, замечательное движение за соз
дание бригад коммунистического тру
да. За получение высокого звания 
бригады коммунистического труда бо
рются сейчас 1.054 бригады, в том 
числе 498 на промышленных пред
приятиях и стройках и 556 в колхо
зах и совхозах.

Всенародное обсуждение контроль
ных цифр семилетки вызвало ог
ромный поток писем и предложений 
трудящихся в редакции республи
канских, областных,* городских и 
районных газет. На 1 января теку
щего года поступило около 7 тысяч 
различных предложений, из которых

Все это —  яркое свидетельство 
широкого размаха, поистине всена
родного обсуждения тезисов доклада 
товарища Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС.

По масштабам эти предложения 
различны: некоторые из них затра
гивают вопросы работы отдельных 
предприятии, колхозов, совхозов, уч
реждений, другие —  жизнь села, 
района или города, отдельные из 
них —  республиканского масштаба 
и т. д.

По своему характеру эти много
численные предложения также раз
личны и многообразны. Нет такой 
области народного хозяйства, кото
рой бы они не касались: и энергети
ка, и химическая промышленность,

Капиталовложения по машино
строению в плане контрольных цифр 
предусматриваются в размере 670 
миллионов ' рублей. В  этой области 
мы должны обеспечить развитие но
вых электротехнических и прибо
ростроительных заводов, окончание 
строительства трех действующих за
водов электротехнической промыш
ленности, электровозостроительного 
завода, создание производственно
технических баз научно-исследова
тельских институтов и специальных 
конструкторских бюро.

Коллективом Закавказского метал
лургического завода был поставлен 
вопрос о строительстве крупной уста
новки по выработке кислорода, кото
рая будет снабжать кислородом как 
металлургический, так и азотноту
ковый заводы. Предлагалось также 
организовать добычу известняка в 
районе Цители-Цкаро, что даст за-

и металлургия, и машинострое- I волу ежегодную экономию в сумме
ние, транспорт и пищевая промыт- I 20 миллионов рублей, 
ленность; касаются они и культу- | На собраниях в г. Рустави тр*дя-
ры, науки, бытового обслуживания , щимися было внесено много интерес-
и т. д.

Это, повторяю, поистине всесто
роннее и всенародное обсуждение 
гранэдозного плана коммунистическо
го строительства.

Разумеется, все эти многочислен
ные предложения заслуживают вни
мания и рассмотрения. Осуществле
ние некоторых из них необходимо 
предусмотреть семилетним планом, 
некоторые следовало бы доработать,

ных предложений. Было предложе
но построить в г. Рустави при азот
нотуковом заводе цех мочевины. Это 
предложение следует рассмотреть, 
так как на базе мочевины можно бу
дет производить высококачественные 
пластические массы и удобрения.

Выдвинуто также ‘предложение о 
перенесении строительства цеха ак
тивной двуокиси марганца и перман
ганата калия из Рустави в Зестафо-

представив их на рассмотрение соот- ; ни. Целесообразность этого предло-

увеличится к 1965 году на 100 ты- уже опубликовано более 5 тысяч.

ветствующих органов —  Совета Ми
нистров, Совнархоза, Госплана. Дру
гие же следовало бы отложить на 
более поздний срок, а часть из них 
нецелесообразна по тем или иным 
причинам, необоснованна и т. д! 1

Общее для всех этих предложе
ний то, что они проникнуты единым 
духом, единой заботой о дальнейшем 
процветании нашей Родины, о даль
нейшем укреплении ее силы и могу
щества, заботой о наших советских 
людях —  героических строителях 
коммунистического общества.

Как известно, в текущей семилет
ке в республике будут введены в 
действие крупные энергетические 
мощности —  Ладжанурская ГЭС, 
Храмская ГЭС-2 и тепловая электро
станция на карадагском газе. В ре-г 
зультате этого наши электростанции 
в 1965 году выработают 6 миллиар
дов 800 миллионов киловатт-часов 
электроэнергии, в два раза больше, 
чем вырабатывала вся царская Рос
сия. Однако намеченные темпы раз
вития народного хозяйства республи
ки, особенно в последующие годы 
после семилетия, требуют дополни
тельного мощного развития энергети
ки. Учитывая дефицитность баланса 
топлива, развитие энергетики в рес
публике должно идти преимуще
ственно по пути строительства мощ
ных, эффективных и выгодных гид
роэлектростанций на базе использо
вания наших исключительно бога
тых гидроэнергетических ресурсов.

После всестороннего рассмотре
ния и обсуждения данного вопроса 
мы вошли с предложением в Союзное 
правительство о строительстве мощ
ной гидроэлектростанции на реке 
Ингури и просили предусмотреть это 
в семилетием плане. Эта ГЭС будет 
вырабатывать электроэнергию низ
кой себестоимости (не более 1 ко
пейки за киловатт-час), явится весь
ма эффективным сооружением, могу
щим в течение нескольких лет пол
ностью возместить разницу в стоимо
сти строительства по сравнению с 
тепловой электростанцией. У нас 
имеется уверенность в том, что это 
предложение будет принято.

В связи с этим ряд организаций 
предлагает в период семилетки 
провести и закончить проектпо-изы- 
скательные работы по использова
нию водных ресурсов Ингурского 
каскада в целом. Данное предложе
ние целесообразно рассмотреть в слу
чае положительного решения вопроса 
о строительстве Ингурекой ГЭС.

На собрании партийного актива 
Богдановского района коммуниста
ми был поставлен вопрос о снабже
нии района электроэнергией из энер
госистемы. Это предложение внесено 
в проект семилетнего плана.

Коллектив строителей Храмской 
ГЭС-2 внес предложение включить в 
проект семилетнего плана строи
тельство Нардеванской ГЭС па базе 
переброски стока озера Тапаравани в 
Храмское ущелье. Принятие данного 
предложения связано с предвари
тельными исследованиями фильтра
ции ложа Тапараванского озера. В 
настоящее время этот вопрос рас
сматривается в Совете Министров 
Грузинской ССР.

После рассмотрения и обсуждения 
контрольных цифр по дальнейшему 
развитию черной и цветной метал
лургии, химической промышленно
сти и машиностроению нами внесены 
в Госплан Союза ССР некоторые 
предложения и уточнения.

При составлении проекта конт
рольных цифр не имелось проектно
технической документации по строи
тельству завода синтетического во
локна в Рустави. Теперь она имеет
ся. Стоимость этого предприятия со
ставит несколько сот миллионов руб
лей.

жения должен рассмотреть Совет на
родного хозяйства.

Работники Батумского нефтепере
рабатывающего завода ставят во
прос о строительстве второго нефте
провода, так как в связи с увеличе
нием мощности завода один нефте
провод-не обеспечит его потребно
сти.

Управлением металлургической и 
химической промышленности Сов
нархоза ставятся вопросы: специа
лизировать и укрупнить мелкие ла
кокрасочные заводы местной промы
шленности и промысловой коопера
ции и организовать особый государ
ственный контроль над ходом стро
ительства и реконструкцией пред
приятий химической промышленно
сти. Первое из этих предложений, 
видимо, будет способствовать увели
чению количества и улучшению 
качества производимых красок. Вто
рое же предложение нам кажется 
неприемлемым, том более, что уже 
существует специальный Комитет 
содействия, который правомочен 
осуществлять действенный кон
троль над строительством новых и 
реконструкцией действующих хими
ческих предприятий.

В  Ахалцихе было внесено пра
вильное, на наш взгляд, предложе
ние о строительстве там брикетной 
фабрики. Сейчас рассматривается
вопрос о переносе строительства бри
кетной фабрики из Ткибули в Ахал
цихе.
, Комбинат «Грузуголь» предлагает 
увеличить проектную мощность шах
ты «Шаори-1» до 3 миллионов тонн. 
Шахта «Шаори-1» еще не проекти
ровалась, однако, учитывая, что
вскрытие Шаорского месторождения
потребует больших капиталовложе
ний, безусловно, целесообразно уве
личить ее проектную мощность до 
3 миллионов тонн угля в год.

Семилетним планом предусматри
вается дальнейший подъем пищевой, 
легкой, лесной и бумажной промыш
ленности. Быстрыми темпами будут 
развиваться в особенности чайная и 
винодельческая промышленность.

За семилетие в республике будет 
построено 15 чайных фабрик, рас
ширится производственная база пер
вичного виноделия. Производство чая 
возрастет в полтора раза, а вино
градного вина —  в 2 с половиной 
раза.

При обсуждении тезисов доклада 
товарища И. С. Хрущева по разделу 
легкой и текстильной промышленно
сти трудящиеся особенно заостряли 
внимание на вопросах всемерного 
развития и внедрения автоматиза
ции и механизации производствен
ных процессов на предприятиях этих 
отраслей промышленности. Выдвига
лись предложения по замене старо
го, малопроизводительного прядиль
но-ткацкого, трикотажного, кожевен
но-обувного и другого оборудования 
с целью непрерывного увеличения 
выпуска тканей, одежды и обуви, 
улучшения их ассортимента и каче
ства.

В ходе обсуждения тезисов на 
собраниях партийного актива ряда 
районов вносились предложения о 
строительстве новых объектов пище
вой промышленности. Так, Горий- 
ский, Тержольский, Вангкий, Телав- 
ский и Сигнахский районы поста
вили вопрос о необходимости пре
дусмотреть строительство винных за
водов; Хобский, Чхороцкуский, Лен- 
техский и Гудаутский районы —  о 
строительстве консерзных заводов. 
Кроме того, Гудаутский район про
сит предусмотреть строительство 
чайной фабрики, Хобский —  фабри
ки для переработки лаврового листа,

Горийский —■ плодосушильных за
водов, а Кобулетский —  паковочного 
завода.

Кстати сказать, в тезисах докла
да товарища Н. С. Хрущева отмече
на необходимость силами колхозов, 
совхозов и потребительской коопера
ции развернуть строительство пред
приятий для выпечки хлеба, выра
ботки колбасных изделий и мясных 
полуфабрикатов, масла, сыра, овощ
ных и фруктовых консервов и других 
пищевых продуктов.

Наша республика располагает 
большими возможностями по перера
ботке сельскохозяйственных про
дуктов на предприятиях местной 
промышленности, в системе потреби
тельской кооперации и в колхозах.

В  этом отношении следует одо
брить инициативу 'Министерства 
местного хозяйства, организовавше
го в 1958 году производство фрук
товых консервов и соков на пред
приятиях местной промышленности в 
Каспи и Махарадзе производственной 
мощностью до 6 миллионов банок.

Все эти предложения по̂  строи
тельству объектов пищевой про
мышленности заслуживают вни
мания, и целесообразно их рас
смотреть. При решении вопроса о 
строительстве отдельных объектов 
следует иметь в виду, что это строи
тельство надо осуществлять как по 
линии Совнархоза, так и Министер
ства местного хозяйства и «Цекав- 
шири», используя при этом банков
ские кредиты и долгосрочные ссуды, 
а также средства колхозов.

Наряду с этим следует отметить, 
что некоторые районы ставили не 
совсем обоснованные предложения, 
не учитывая ни своих возможностей, 
ни потребностей; поэтому осущест
вление данных предложений нельзя 
считать целесообразным _—  напри
мер. строительство чайной фабрики 
в Вансксм районе, винзавода в Чхо- 
роцкуском районе или пивного заво
да в Цпори.

Особо хочу остановиться на раз
витии винодельческой промышлен
ности республики —  важной отрас
ли нашей пищевой промышленности.

Заготовки винограда растут из го
да в год. Если в 1950 году они .со
ставляли всего 58 тысяч тонн, в 
1953 году— 83 тысячи тонн, то в 
прошедшем Г958 году они достигли 
уже 150 тысяч тонн. Б 1965 году 
они должны дойти до 330 тысяч 
тонн.

Несмотря на такой быстрый рост, 
техническая база винодельческой 
промышленности резко отстает. В 
1956 году мощность заводоц первич
ного виноделия составляла 65,5 ты
сячи тонн переработки винограда, а 
сейчас она составляет чуть больше 
76 тысяч тонн винограда.

Если исходить из того, что мощ
ность заводов первичного виноделия 
надо считать по емкостям тары, уло
женной в закрытых помещениях, а 
не по технологическому оборудова
нию, то будет ясно, что мощность 
технической базы по сравнению с 
сырьевой составляет 53 процента. Из 
урожая 1958 года 47 процентов ви- 
номатериалов —  5 миллионов 400 
тысяч декалитров— лежит в бочках 
под открытым небом со всеми выте
кающими отсюда последствиями —  
сверхнормативными потерями, ухуд
шением качества вина и т. д.

Несмотря на такое состояние тех
нической базы, выделяемые средства 
чрезмерно распыляются и нерацио
нально используются. Начатое стро
ительство 10 винзаводов до сих пор 
еще не закончено, так как из общей 
стоимости— 108 миллионов рублей— 
на 1 января 1959 года вложено 
лишь 35,5 миллиона рублей.

При таком положении со строи
тельством и развитием технической 
базы следовало бы более экономно 
и рационально расходовать имеющи
еся денежные и материальные сред
ства.

Исходя из наших возможностей
для обеспечения роста винодельче
ской промышленности целесообразно 
строить в первую очередь хранили
ща виночатериалов, а для прессовых 
отделений строить более дешевые 
помещения легкого типа.

Касаясь технической базы вино
дельческой промышленности, следует 
сказать и о том, что нужно позабо
титься о лучшем использовании тех
нологического оборудования для пе
реработки вин. Оборудование ис
пользуется неравномерно. Кроме то

го, существующее на винзаводах и 
поставляемое Тбилисским машино
строительным заводом имени С. Ор
джоникидзе оборудование конструк
тивно устарело, изготовляется грубо.

Совнархоз должен вплотную за
няться всеми этими вопросами и 
обеспечить успешное решение тех 
больших задач, которые возложены 
па винодельческую промышленность 
семнлетним планом.

Трудящиеся широко обсудили и 
перспективы развития лесной и бу
мажной промышленности республики, 
внесли много предложений.

Сигнахская районная . парторга
низация поставила вопрос о необхо
димости предусмотреть в проекте 
плана постройку в Спгнахи механи
зированной мебельной фабрики. Ана
логичное предложение вносит и 
Гурджаанская парторганизация. Ви
димо, целесообразно иметь в одном 
из этих районов такую фабрику.

Управление лесной и бумажной 
промышленности Совнархоза ставит 
вопрос о включении в семилетний 
план строительства завода стройдета- 
лей и фабрики древесно-стружечных 
плит. В связи с широким развитием 
жилищного и промышленного строи
тельства осуществление этих предло
жений, видимо, целесообразно.

В целях ускорения жилищного и 
промышленного строительства особое 
внимание должно быть уделено ин
дустриализации строительства, созда
нию дополнительных мощностей по 
производству стройматериалов, бе
тонных и железобетонных изделий и 
повышению степени механовооружен
ности строительных организаций.

Коммунисты руставского участка 
«Кавсантсхмонтажа» внесли на со
брании предложение построить в 
г. Рустави или где-либо на террито
рии республики завод санитарно-тех
нических изделий. До решения это
го вопроса Госплану следует рас
смотреть вопрос об обеспечении
многочисленных строек сантехниче
ским оборудованием, а вопрос строи
тельства такого завода должен
стать предметом серьезного обсужде
ния.

Партийная организация г. Рустави 
поставила вопрос о строительстве 
третьей вращающейся печи на Рус- 
тавском цементном заводе. Осуще
ствление этого мероприятия даст 
возможность заводу увеличить вы
пуск цемента на одну треть без про
ведения реконструкции основных
производственных цехов. Это целесо
образно предусмотреть в проекте се
милетнего плана.

Партийной организацией Юго-Осе
тинской автономной области ставит
ся вопрос о строительстве мощного 
кирпичного завода в г. Сталинири. В 
проекте семилетнего плана преду
смотрено строительство в Стали
нири черепичного завода мощностью 
6 миллионов штук черепицы; завод 
одновременно будет выпускать 1,2 
миллиона штук кирпича.

В  начавшемся семилетии большое 
развитие получат в республике
транспорт и связь.

По управлению Закавказской же
лезной дороги на семилетку преду
сматриваются капиталовложения в 
размере 1 миллиарда 236. миллионов 
рублей, что в 1,4 раза больше, чем 
за предыдущее семилетие.

Широко будет развиваться в рес
публике автомобильный транспорт. 
На эти цели предусматриваются ка
питальные вложения на семилетие в 
сумме 361 миллиона рублей. Значи
тельные средства выделяются также 
на развитие средств связи.

Товарищи делегаты! Наряду со 
строительством новых и реконструк
цией существующих промышленных 
объектов для резкого подъема реша
ющих отраслей народного хозяйства 
важную роль должно сыграть выяв
ление и использование тех внутрен
них резервов, которыми мы распола
гаем. Задача состоит в том, чтобы 
правильно и рационально использо
вать все наши промышленные мощ
ности и ресурсы.

В связи с этим я хочу остано
виться на работе некоторых отрас
лей нашей промышленности, которые 
и по сей день работают плохо, не
рентабельно, недостаточно исполь
зуя имеющиеся возможности и резер
вы для подъема уровня производ
ства, повышения качества и увели
чения количества продукции.

Закавказский металлургиче с к и й 
завод имени Сталина план по вало

вой продукции за 1958 год выпол
нил на 98,2 процента. Завод недо
дал государству десятки тысяч тонн 
стали и готового проката. В резуль
тате плохой работы завод понес 
сверхплановые убытки в размере бо
лее 26 миллионов рублей. Не вы
полнен также план по производи
тельности труда.

Качественные показатели в целом 
по сравнению с 1957 годом ухудши
лись. Повысился расход металла, воз
рос брак, увеличился процент теку
щих простоев и т. д.

На заводе все еще таятся огром
ные резервы, использование которых 
могло бы обеспечить резкий рост 
производства, снизило бы себестои
мость продукции и повысило произ
водительность труда. Только из-за 
того, что средняя продолжительность 
плавки на заводе на 30 минут 
превысила плановое задание, по
теряно более 25 тысяч тонн стали.

На заводе слабо поставлена по* 
литико-воспитательная работа, низка 
трудовая дисциплина, часты случаи 
прогулов и опозданий.

Несмотря на создавшееся поло* 
жение, руководство завода не чув
ствует ответственности за пору* 
ченное ему дело, не ведет работы по 
укреплению трудовой и производ
ственной дисциплины и изжитию 
имеющихся серьезных недостатков. 
Руставский горком партии, партий
ная и профсоюзная организации за
вода не ведут долясной работы по 
устранению имеющихся недостатков, 
слабо мобилизуют коллектив завода 
на выполнение государственного 
плана.

Управление металлургической и 
химической промышленности Совнар
хоза да и Совнархоз пока еще не
осуществляют достаточного руковод
ства заводом, не принимают дейст
венных мор, направленных на вы
полнение государственного плана по 
всем его технико - экономическим 
показателям.

Недавно Центральный Комитет 
Компартии Грузии рассмотрел воп
рос об использовании производствен
ных мощностей на предприятиях ма
шиностроительной и электротехниче
ской промышленности Совнархоза. 
Было установлено, что на заводах 
имеются большие резервы производ
ственных мощностей, полное исполь
зование которых дало бы возмож
ность значительно увеличить вы
пуск продукции.

За последнее время Совнархозом 
приняты меры по максимальному ис
пользованию производственных мощ
ностей на заводах Управления ма
шиностроительной и электротехниче
ской промышленности, однако сле
дует отметить, что эта работа все 
еще ведется недостаточно.

Комбинат «Грузуголь» за 1958 год 
план по добыче угля выполнил лишь 
на 97,5 процента, а по выпуску кон
центрата —  па 92,4 процента.

Из тринадцати действующих шахт 
комбината не выполнили годовой 
план добычи угля 5 шахт.

На шахтах неудовлетворительно 
внедряется механизация горных ра
бот. Резкое сокращение применения 
такой прогрессивной системы, как до
быча угля с гидравлической заклад
кой на шахтах треста «Ткибул- 
уголь», и отсутствие эффективных си
стем разработки мощных пластов 
на шахтах треста «Ткварчелуголь» 
привели к значительным потерям уг
ля и преждевременному выходу из 
строя ряда горизонтов с подготов
ленными запасами.

Семилетний план развития уголь
ной промышленности республики 
вполне реален и выполним. Залогом 
этого являются имеющиеся резер
вы, которые все еще плохо использу
ются нами, большие средства, отпус
каемые на строительство новых 
шахт, и энтузиазм наших славных 
горняков.

Нужно только, чтобы работники 
комбината более оперативно руково
дили трестами и шахтами, чаще 
бывали бы на местах и оказывали 
необходимую конкретную помощь.

В ведущих отраслях нашего на
родного хозяйства заложены боль
шие резервы. Нет никакого сомне
ния, что наш славный рабочий класс 
и техническая интеллигенция прило
жат все усилия для выполнения и 
перевыполнения заданий, предусмот
ренных контрольными цифрами раз
вития народного хозяйства на 
1959— 1965 годы.

II. С Е Л Ь С К О Е  Х О З Я Й С Т В О
Товарищи! Огромные задачи по се

милетнему плану стоят перед нашим 
сельским хозяйством, на развитие 
которого выделяются капитальные 
вложения в сумме 2 миллиардов 52 
миллионов рублей. Вооруженные 
мудрыми решениями . декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, который разрабо
тал и утвердил программу производ
ства сельскохозяйственных продуктов 
на 1959— 1965 годы' коммунисты 
нашей республики, колхозники и 
колхозницы, рабочие и работницы 
совхозов, наши ученые, специалисты 
должны сделать все для претворения 
в жизнь большой и, надо сказать, на
пряженной программы дальнейшего

мощного подъема сельскохозяйствен
ного производства. Состоявшийся на 
днях Пленум Центрального Комите
та Компартии Грузии выявил наши 
большие возможности и резервы в 
этой области.

За последние 5 лет работа 
партийных и советских органов 
республики в области сельского хо
зяйства была направлена на резкое 
увеличение производства чая, вино
града, плодов, табака и других цен
ных технических культур. Особое 
внимание уделялось улучшению со
стояния общественного животновод
ства и подъему его продуктивности. 
Проведена большая работа во орга

низационному и хозяйственному ук
реплению колхозов.

В истекшем году в республике со
бран рекордный урожай чайного ли
ста— 133 тысячи тонн. Винограда 
заготовлено 152 тысячи тонн, пло
дов— 87 тысяч тонн, мяса— 41 ты
сяча тонн, молока— 107 тысяч тонн, 
яиц —  46 миллионов штук.

Чаеводство —  одна из ведущих от
раслей нашего сельского хозяйства. 
В производстве чая наша республика 
играет решающую роль, давая 97 
процентов всей чайной продукции 
страны. Поэтому чаеводство должно 
быть в центре внимания партийных

(Окончание на 3-й стр.%
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и советских органов. Если мы по-на
стоящему возьмемся за дело, то нет 
никакого сомнения, что к 1965 году 
дадим не 170 тысяч тонн чая, а 
значительно больше.

Серьезное внимание в колхозах и 
совхозах субтропических районов 
республики должно быть обращено 
на возделывание цитрусовых — 
мандаринов, лимонов, апельсинов. За 
годы семилетки необходимо заложить 
3.700 гектаров новых плантаций с 
тем, чтобы к 1965 году довести пло
щадь цитрусовых до 13 тысяч гек
таров, а заготовки —  до 50— 55 ты
сяч тонн.

К концу 19^5 года площадь под 
садами должна быть доведена до 140 
тысяч гектаров. В том числе в кол
хозах и совхозах— до 73 тысяч гекта
ров. За этот период мы должны уве
личить производство плодов почти в 
два раза с тем, чтобы продать госу
дарству до 160 тысяч тонн плодов. У 
нас имеются все условия для выпол
нения этой программы в более сжа
тые сроки.

Площадь под виноградниками сей
час достигает 68 тысяч гектаров. Мы 
должны значительно усилить темпы 
закладки новых виноградников, что
бы за семилетие довести общую пло
щадь не менее чем до 120 тысяч гек
таров. Следует особое внимание уде
лить повышению урожайности вино
града. Это важный резерв подъема 
виноградарства.

Важное место занимает в эконо
мике республики, в первую очередь 
для районов Абхазии, а также Лаго- 
дехского и Марнеульского районов, 
табак, как ценная техническая куль
тура. К 1965 году мы должны до
вести производство табака до 20 ты
сяч тонн.

Особенно большие задачи стоят 
перед нами в резком подъеме живот
новодства. После исторических реше
ний сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
положение в животноводстве изме
нилось. За это время были осу
ществлены практические мероприя
тия по укреплению кормовой базы, 
строительству животноводческих по
мещений, механизации трудоемких 
работ. Колхозы и совхозы республи
ки за последние 5 лет добились за
метных успехов в увеличении произ
водства мяса, молока, яиц, в расши
рении откорма свиней и птицы, улуч
шении породного состава животных.

План производства животноводче
ских продуктов за семилетие пред
усматривает его увеличение в 2 — 
2,5 раза, а производство мяса долж
но повыситься с 31 до 64 центне
ров на 100 гектаров сельскохозяй
ственных угодий. Это наиболее тру
доемкая, требующая больших меро
приятий работа.

Главной и основной задачей пар
тийных, советских и сельскохозяй
ственных органов является все
мерное поднятие и укрепление об
щественного хозяйства. Мы должны 
добиться такого положения, чтобы в 
ближайшие годы во всех отраслях 
сельскохозяйственного производства 
общественное' хозяйство стало преоб
ладающим по своему удельному 
весу.

В обстановке высокого патриоти
ческого подъема с небывалой актив
ностью и глубокой заинтересованно
стью труженики сельского хозяй
ства республики обсуждают тезисы 
доклада товарища Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС.

На прошедших собраниях колхоз
ников, рабочих и служащих совхо
зов и РТС, специалистов сельского 
хозяйства и работников науки, в об
становке исключительной творческой 
активности, единодушно одобрялись 
контрольные цифры развитая народ
ного хозяйства СССР, были внесены 
практические предложения, предус
матривающие успешное выполнение 
задач, намеченных семилетним пла
ном.

Многие из этих предложений, без
условно, заслуживают серьезного 
внимания.

Назову некоторые из них.
Академия сельскохозяйственных 

наук Грузинской ССР предлагает ор
ганизовать производство концентри
рованного азотнофосфорного удобре
ния с использованием азотной кис
лоты местного производства. Осуще
ствление этого мероприятия позво
лит значительно сэкономить расходы 
на перевозку с далекого расстояния 
фосфорных удобрений.

Колхозы виноградарских районов 
внесли предложение о создании ма
логабаритных тракторов и сельскохо
зяйственных орудий для работы в 
виноградниках. Это предложение за
служивает серьезного внимания — 
оно позволит увеличить количество 
растений на единицу площади, а 
следовательно, значительно повысит 
урожайность виноградников.

Колхозы Цалкского, Дманисского, 
Ленингорского, Тетрицкаройского и 
других горных районов ставят во
прос об ускорении создания, а также

ввоза в республику машин для улуч
шения лугов и пастбищ.

Надо сказать, что товарищи из 
этих районов правильно ставят во
прос, так как повышение продуктив
ности естественных кормовых угодий 
является значительным мероприяти
ем в деле дальнейшего роста произ
водства животноводческих продуктов.

На собраниях колхозников Бол- 
нисского района было решено вместо 
мелких нерентабельных птицеводче
ских ферм создавать крупные меж
колхозные птицеводческие фермы. 
Предложение болнисцев поддержали 
колхозники Ткибульского, Мцхетско- 
го, Ахалцихского, Марнеульского и 
других районов.

Товарищи!
Естественно, я  не могу коснуться 

всех предложений, выдвинутых тру
дящимися нашей республики по 
дальнейшему развитию народного хо
зяйства Грузинской ССР в предсто
ящей семилетке. Предложений мно
го, и их рассмотрение, несомненно, 
принесет пользу.

В  успешном осуществлении про
граммы увеличения производства 
сельскохозяйственных продуктов за 
семилетку, в решении задач, постав
ленных сентябрьским, январским и 
последующими Пленумами Централь
ного Комитета, в решениях XX 
съезда партии, а также декабрьского 
Пленума ЦК КПСС 1958 года решаю
щее значение имеет конкретная ра
бота партийных организаций, совет
ских, сельскохозяйственных органов.

Задача колхозных и‘ совхозных 
партийных организаций, всех сель
ских коммунистов состоит в том, что
бы сосредоточить внимание на вопро
сах экономики, повышения произво
дительности труда, рентабельного, 
расчетливого ведения хозяйства, на 
вопросах борьбы за снижение себе
стоимости продукции, улучшения 
организации труда и системы его 
оплаты.

Необходимо в самый кратчайший 
срок изжить недостатки в партий
ной работе, которые еще имеются в 
деятельности некоторых наших пар
тийных организаций.

Нынешняя семилетка внесет 
глубокие преобразования в развитие 
нашего сельского хозяйства, и мы 
должны стать на уровень тех задач, 
которые выдвигает перед нами в 
этой области наша родная Коммуни
стическая партия.

Товарищи! В  тезисах доклада то
варища Н. С. Хрущева на XX I вне
очередном съезде КПСС «Контроль
ные цифры развития народного хо
зяйства СССР на 1959— .Д965 го
ды» дана развернутая программа 
развития производительных сил 
страны, подъема всех отраслей со
циалистической экономики и на 
этой основе —  дальнейшего повыше
ния материального благосостояния и 
культурного уровня советского на
рода. Претворение в жизнь этой 
программы потребует от нас большой 
практической работы, коренного 
улучшения партийно-политической и 
партийно-организационной деятель
ности.

Теперь всем ясно, и даже 
наши враги не могут не при
знать того, что генеральный план раз
вития народного хозяйства Советско
го Союза является научно обоснован
ным планом, вполне реальным и что 
наш народ, несомненно, осуществит 
его.

Осуществление этой грандиозной 
программы ставит новые ответствен
ные задачи перед нашей наукой, 
перед нашими учеными, которые 
призваны разрабатывать важнейшие 
научные проблемы и своими иссле
дованиями оказывать конкретную 
помощь производству.

Большую работу проводит наша 
Академия наук. Широко известны 
достижения наших математиков, фи
зиков, астрономов и других ученых. 
Мы в своей повседневной работе ча
сто советуемся с учеными и еже
дневно ощущаем их помощь. Однако я 
должен сказать, что участие ученых 
в решении важнейших хозяйствен
ных вопросов еще не отвечает ни 
новым возросшим задачам, стоящим 
перед научной общественностью, ни 
тем большим возможностям, которы
ми располагают наши научные силы.

Центральный Комитет Компартии 
Грузии изучил вопросы связи науки 
с производством; материалы, кото
рыми мы располагаем, а также са
ма практика показывают, что основ
ным недостатком в работе научно-ис
следовательских институтов как в 
области промышленности, так и в 
области сельского хозяйства яв
ляется их серьезное отставание от 
практики, от производства, от 
жизни.

Несмотря на некоторые сдвиги, 
наши ученые все еще не добились 
решительного поворота в разработке 
конкретных задач, имеющих важное 
значение для развития народного

хозяйства республики. Так обстоит 
дело, например, в Институте эконо
мики Академии наук Грузинской 
ССР, в Институте животноводства и 
ветеринарии Академии сельскохозяй
ственных наук и в целом ряде дру
гих институтов.

Товарищи! Наша партия учит нас 
все больше и больше укреплять связь 
науки с производством. Надо, чтобы 
руководители научно-исследователь
ских институтов и учреждений при 
составлении ежегодных научно-тема
тических планов максимально учи
тывали запросы производства, исхо
дили из тех задач, которые стоят 
перед народным хозяйством по семи
летнему плану.

Следует отметить, что порой неко
торые научные работники не совсем 
правильно понимают свою роль в 
решении научных проблем: кое-кто 
ошибочно полагает, что его роль ог
раничивается лишь созданием самого 
исследования, а найдет оно практи
ческое применение или нет, это его 
не интересует. Нужно ли говорить о 
том, что это— неправильное мнение. 
Советский ученый не может быть 
равнодушным к дальнейшей судьбе 
своих научных работ. Он должен до
биваться их внедрения в производ
ство. В связи с этим встает вопрос 
об ответственности партийных орга
низаций научно-исследовательских 
институтов, которые призваны ока
зывать действенное влияние на всю 
научно-исследовательскую работу, 
направлять ее на решение конкрет
ных, актуальных народнохозяйствен
ных задач и добиваться безусловно
го внедрения достигнутых результа
тов в производство.

В  результате дальнейшего подъ
ема материального и культурного 
уровня трудящихся непрерывно ра
стут требования населения в раз
личных видах бытового обслужива
ния. Между тем существующий в 
республике уровень бытового обслу
живания резко отстает от потребно
стей населения.

В республике крайне незначитель
но количество механизированных 
предприятий бытового обслуживания 
с широкой сетью приемных пунктов. 
Преобладают мелкие, немеханизиро
ванные мастерские с численностью 
рабочих в 2 —  3 человека, из-за 
чего производительность труда в них 
низкая, а стоимость выполняемых 
работ высокая.

Особенно плохо обстоит дело в 
республике с бытовым обслужи
ванием сельского населения. Если 
в 1958 году в городах произве
дено работ на душу населения в раз
мере 56 рублей, то на селе они со
ставили лишь 12 рублей. При этом 
по таким крайне необходимым видам 
работ, как индивидуальный пошив и 
ремонт одежды, не превышает трех 
рублей, обуви —  двух рублей, пред
метов культбытового и домашнего 
обихода —  65 копеек. Почти не 
производятся у нас ремонт мебели, 
бытовых электрических изделий, 
химчистка и окраска одежды.

Неудовлетворительное состояние 
дела бытового обслуживания населе
ния объясняется тем, что накопле
ния местной промышленности и про
мысловой кооперации в совершенно 
недостаточных размерах направляют
ся на развитие этой сети. При этом 
почти не используются средства кол
хозов для создания предприятий бы
тового обслуживания. Теперь мы 
должны проявить больше заботы о 
трудящихся, об их нуждах и потреб
ностях.

Задача наших партийных, совет
ских, хозяйственных и профсоюзных 
органов состоит в том, чтобы в тече
ние ближайших лет резко поднять 
этот участок нашей работы и полно
стью удовлетворить потребности на
селения.

Товарищи делегаты! Одним из 
важнейших условий улучшения ме
тодов руководства, умелого хозяй
ствования является всемерное повы
шение уровня работы органов госу
дарственной статистики. Необходимо 
усилить внимание партийных, совет
ских и хозяйственных организаций к 
работе органов государственной ста
тистики. Нам надлежит принять дей
ственные меры к всемерному укреп
лению отчетной дисциплины. В свою 
очередь, от Грузинского статистиче
ского управления, от его местных ор
ганов мы должны получать не только 
сводные отчетные данные, но и ана
литические записки о работе отдель
ных отраслей хозяйства и культуры.

В результате осуществления исто
рических решений XX съезда КПСС 
еще больше возросла руководящая 
роль партии в борьбе за выполнение 
планов коммунистического строитель
ства, во всей государственной, обще
ственной, хозяйственной и культур
ной жизни страны, укрепились един

ство и сплоченность Коммунистиче
ской партии Советского Союза. Пар
тия еще больше сроднилась с наро
дом, неизмеримо расширились и ок
репли ее связи с массами, обогатился 
опыт ее политической и организатор
ской деятельности среди всех слоев 
трудящихся.

Величие задач, выдвинутых семи
летним планом, требует дальнейшего 
повышения коммунистической созна
тельности широких масс трудящих
ся, усиления марксистско-ленинского 
воспитания наших кадров, всех со
ветских людей. Бее средства идеоло
гической работы партии должны быть 
направлены на успешное решение за
дач коммунистического строитель
ства.

Всю нашу пропагандистскую, мас
сово-политическую работу необходи
мо проводить в теснейшей связи с 
практическими задачами хозяйствен
ного и культурного строительства.

Важная роль в пропаганде вели
чественных задач семилетки, в осве
щении вопросов идеологической ра
боты, в обобщении и распростране
нии передового опыта отводится на
шей печати, радио, телевидению. 
Многое должны сделать в этом на
правлении культурно-просветитель
ные учреждения— клубы, дома куль
туры, библиотеки.

Важнейшим условием успешного 
выполнения семилетнего плана разви
тия народного хозяйства СССР яв
ляется дальнейшее укрепление наше
го государства, усиление его хозяй
ственно-организаторской и культур
но-воспитательной роли. За по
следние годы партия и правитель
ство провели ряд важных мер, обес
печивших дальнейшее развитие со
ветской демократии и укрепление со
циалистической законности.

Только благодаря нашей социали
стической, подлинно народной демо
кратии смогли раскрыться таланты 
трудящихся, нашла свой выход твор
ческая энергия народа. Чем выше 
активность масс и чем грандиознее 
задачи коммунистического строитель
ства, тем шире размах организатор
ской деятельности социалистического 
государства, тем выше его роль в 
коммунистическом строительстве.

В  мобилизации широких масс тру
дящихся на борьбу за успешное вы
полнение плана развитая народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 го
ды большая роль принадлежит проф
союзам, как самой многочисленной 
общественной организации. Вся ее 
деятельность направляется партией, 
и она неразрывно связана с героиче
ской борьбой народа за победу ком
мунизма.

На новом этапе развития нашей 
страны перед комсомолом и перед 
всей советской молодежью стоят ве
личественные задачи.

Комсомол, наша славная молодежь, 
как и всегда, горячо откликнулись 
на зов родной Коммунистической 
партии. Наши юноши и девушки по
казывают замечательные примеры в 
труде и в учебе, на всех участках 
великих работ. Вся наша молодежь 
самоотверженно борется за осуще
ствление программы строительства 
коммунизма. В  первых рядах этой 
борьбы находятся бригады коммуни
стического труда.

Задачи коммунистического строи
тельства требуют решительного улуч
шения воспитания молодежи в духе 
коммунистической сознательности, 
коллективизма и трудолюбия, в духе 
интернационализма и патриотизма.

Строительство коммунистического 
общества —• живое, творческое дело 
многомиллионных народных масс. Со
ветский народ воспринял новый се
милетний план как свое кровное, 
родное дело и будет трудиться над 
его выполнением с присущими ему 
энтузиазмом, энергией и инициати
вой.

Мы заверяем Центральный Коми
тет Коммунистической партии Совет
ского Союза, что коммунисты Грузии, 
тесно сплоченные вокруг Централь
ного Комитета КПСС, сделают все 
для успешного выполнения задач, по
ставленных партией и правитель
ством.

Под руководством ленинского Цент
рального Комитета нашей партии вся 
партийная организация нашей рес
публики, готовясь к XXI съезду род
ной Коммунистической партии, под
нимет и мобилизует массы на без
условное выполнение и перевыпол
нение всех плановых заданий, на
правленных на дальнейший мощный 
подъем народного хозяйства и про
гресс нашей великой Родины, на 
успешное строительство коммунисти
ческого общества. (Бурные, продол
жительные аплодисменты).

Товарищи! Период от X V III съезда 
Коммунистической партии Грузии до 
настоящего внеочередного X IX  съез
да охватывает всего лишь один год, 
но этот год был насыщен событиями 
исключительно важного значения. 
Как и в предыдущие годы, неотлож
ной и боевой задачей всей нашей 
партии в прошлом году было прове
дение в жизнь исторических реше
ний XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, дальней
шее развитие промышленности, сель
ского хозяйства, науки и культуры 
нашей страны, неуклонное повыше
ние материального благосостояния 
народа.

За последние годы наша страна 
добилась успехов всемирно истори
ческого значения во всех отраслях 
народного хозяйства.

Недавно, как вам известно, состо
ялся декабрьский Пленум Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, работа ко
торого, как об этом сказал тов. Н. С. 
Хрущев, по существу явилась поли
тическим отчетом партии перед на
родом за состояние сельского хо
зяйства. Историческое значение это
го Пленума прежде всего состоит 
в том, что он подвел итоги развития 
сельского хозяйства за последние 
5 лет, дал глубокий анализ работы 
партийных организаций в этой обла
сти, наметил задачи дальнейшего 
увеличения производства сельскохо
зяйственных продуктов в стране, оп
ределил пути и средства осуществле
ния этих задач.

Для нас, коммунистов Грузии, для 
всего грузинского народа самым от
радным является тот факт, что в 
1958 году трудящиеся Грузии доби
лись замечательных успехов во всех 
отраслях народного хозяйства.

Большое значение в жизни Ком
мунистической партии и советского 
народа имел ноябрьский Пленум 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза, ко
торый одобрил тезисы доклада това
рища Н. С. Хрущева на XX I съезде 
партии «Контрольные цифры разви
тия народного хозяйства СССР на 
1959— 1965 годы», а также тезисы 
Центрального Комитета партии и Со
вета Министров СССР «Об укрепле
нии связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в стране». Все
народное обсуждение этих докумен
тов вновь подтвердило могучую твор
ческую силу советской демократии, 
великое единство партии и -народа.

Товарищи! Мандатная комиссия по
ручила мне доложить съезду, что вы
боры делегатов на XIX съезд Компар
тии Грузии были проведены в строгом 
соответствии с требованиями Устава 
КПСС и с Инструкцией о выборах 
руководящих партийных органов. Все 
делегаты как с решающим, так и с 
совещательным голосом избраны за
крытым (тайным) голосованием, и 
все они получили абсолютное боль
шинство голосов.

В ЦК КП Грузии и в местные пар
тийные комитеты не поступало ни
каких жалоб или заявлений о не
правильном проведении выборов, о 
нарушении принципов внутрипар
тийной демократии или об ущемле
нии прав коммунистов. В  соответ
ствии с нормами представительства, 
установленными Центральным Коми
тетом Компартии Грузии, на партий
ных конференциях были избраны по 
одному делегату с правом решающе
го голоса на 250 членов партии и 
по одному делегату с правом сове
щательного голоса на 250 кандида
тов в члены партии.

Мандатная комиссия признала 
правильными полномочия всех из
бранных делегатов.

На XIX съезд Компартии Грузии 
всего избрано 823 делегата с пра
вом решающего голоса и 45 делега
тов с правом совещательного голоса.

На съезде присутствует 806 деле
гатов с решающим голосом и 43 де
легата с совещательным голосом. 
Не присутствует по уважительным 
причинам 17 делегатов с решающий 
голосом.

На XIX съезд Компартии Грузии 
избрано на 28 делегатов больше, чем 
было избрано на предыдущий съезд. 
Увеличение числа делегатов вызвано 
ростом партийной организации рес
публики. За период, прошедший от 
X V III до XIX съезда, в ряды Комму
нистической партии Советского Сою
за принято 6.886 человек, из них 
рабочие и крестьяне составляют 73,8 
процента.

В настоящее время Грузинская 
партийная организация объединяет 
203.166 коммунистов, из них 
194.415 членов партии и 8.751 кан
дидат в члены партии.

Такой количественный и каче
ственный рост рядов партии за от
четный период свидетельствует о 
том, что неуклонно повышается ав
торитет нашей партии среди трудя
щихся, что они хотят бок о бок с 
партией бороться за построение ком
мунистического общества в нашей 
стране.

На съезде присутствуют делегаты 
от 3 областных, 6 городских и 
54 районных партийных организа
ций.

Делегаты съезда от партийных ор
ганизаций Абхазии, Аджарии, Юго- 
Осетии и г. Тбилиси избраны на об
ластных и Тбилисской городской 
партийных конференциях.

На съезде в  самом большом соста

ве представлены делегации: Тбилис
ской городской партийной организа
ции —  216 человек, Абхазской обла
стной партийной организации —  75 
человек и Аджарской областной пар
тийной организации —  60 человек.

Крупными делегациями на съезде 
представлены также Кутаисская го
родская партийная организация —  
34 делегата, Юго-Осетинская обла
стная партийная организация —  23 
делегата, Махарадзевская районная 
партийная организация —  20 деле
гатов, Потийская городская —  20 де
легатов, Зугдидская районная —  18 
делегатов, Чиатурская городская —  
16 делегатов, Самтредская район
ная —  14 делегатов и т. д.

С ростом рядов партии увеличилось 
число первичных организаций, кото
рые создавались главным образом на 
решающих участках промышленности 
и сельскохозяйственного производ
ства. За период, прошедший» после 
XV III съезда, число первичных орга
низаций увеличилось на 66 и в на
стоящее время всего в республике 
насчитывается 10.057 первичных 
партийных организаций.

Товарищи! Ярким показателем мо
щи и монолитности нашей великой 
Коммунистической партии, ее руково
дящей и направляющей роли во всех 
областях политической, хозяйственной 
и культурной жизни является состав 
настоящего съезда. Делегатами на XIX 
съезд Компартии Грузии избраны 
работники почти всех отраслей мно
гогранного социалистического хозяй
ства республики —  представители 
нашего славного рабочего класса и 
колхозного крестьянства, партийные 
и советские работники, деятели на
уки, культуры, литературы, искус
ства, представители нашей непобеди
мой Советской Армии.

Делегатами съезда в гораздо боль
шем числе, чем на предыдущие 
съезды, избраны люди непосредствен
но создающие материальные ценно
сти. На съезд с правом решающего 
голоса избраны рабочие промыш
ленности и транспорта, трактористы 
и комбайнеры —  110 человек, кол
хозники—  141 человек.

В  числе делегатов —  155 партий
ных, 195 советских, 12 комсомоль
ских, 17 профсоюзных работников, 
48 руководителей предприятий и 
строек, 6 директоров совхозов, 66 
деятелей науки, культуры, литерату
ры и искусства, 4 работника народ
ного образования, 5 старых больше
виков, 52 представителя партийных 
организаций Советской Армии и 
Военно-Морского Флота.

Из общего числа делегатов съезда 
36 делегатов —  Герои Социалистиче
ского Труда, 9 делегатов —  Герои 
Советского Союза, 13 делегатов —  
лауреаты Ленинских и Сталинских 
премий, 680 делегатов награждены 
орденами и медалями СССР, из них 
377 делегатов имеют по 3 и боль
ше правительственных наград.

В числе делегатов 28 депутатов 
Верховного Совета СССР, 169 депу
татов Верховного Совета Грузинской 
ССР, 32 депутата Верховных Сове
тов автономных республик, 349 де
путатов местных Советов.

467 делегатов съезда имеют выс
шее образование. 68 —  незакончен
ное высшее и 126 —  среднее 
зование.

Из делегатов с высшим образова
нием 147 инженеров, 73 специали
ста сельского хозяйства, 17 юри
стов, 27 экономистов, 13 врачей, 
190 человек окончили педагогиче
ские и другие высшие учебные за
ведения. Среди делегатов 46 док
торов и кандидатов наук. Эти данные 
наглядно показывают неуклонный 
рост политического и культурного 
уровня членов партийной организа
ции Грузии.

Состав делегатов по партийному 
стажу характеризуется следующими 
показателями: 5 делегатов с дорево
люционным партийным стажем, 8 де
легатов вступили в партию с 1918 по 
1920 год, 61— с 1921 по 1930 г., 
292 делегата— с 1931 по 1940 г., 
234 делегата вступили в Коммуни
стическую партию Советского Союза 
в годы Отечественной войны —  в 
1941— 1945 гг., 223 делегата явля
ются членами партии с 1946 и после
дующих годов.

В числе делегатов с решающим 
голосом 261 делегат в возрасте до 
40 лет, 409 делегатов —  от 41 до
50 лет, а 153 делегата —  старше
51 года.

Тот факт, что на нашем съезде 
присутствует 160 делегатов - жен
щин, представляющих почти все от
расли народного хозяйства, науки и 
культуры, еще раз свидетельствует об 
огромном творческом труде советских 
женщин на всех участках коммуни
стического строительства.

Товарищи! Партийная организа
ция нашей республики всегда прояв
ляла большую заботу об укреплении 
дружбы грузинского и русского на
родов, о прочных дружеских связях 
грузинского народа со всеми наро
дами нашей страны. О правильном 
решении национального вопроса, о 
неуклонном проведении в жизнь ле
нинской национальной политики го
ворит тот факт, что на данном съез
де Компартии Грузии присутствуют 
представители почти всех националь
ностей, живущих в нашей респуб
лике.

. В  составе делегатов 657 грузин, 
59 русских, 30 армян, 26 абхазцев,

17 осетин, 23 украинца, 6 азербай
джанцев и др.

Разрешите мне вкратце коснуться 
состава делегатов с- правом совеща
тельного голоса. Из 45 делегатов с 
совещательным голосом 1 партийный 
работник, 11 работают в советских и 
хозяйственных организациях, 16 —  в 
колхозах, 7 являются работниками 
профсоюзных, комсомольских и дру
гих органов.

Из делегатов с совещательным 
голосом 18 имеют высшее и неза
конченное высшее образование, 8 — 
среднее образование.

По партийному стажу делегаты с 
правом совещательного голоса рас
пределяются следующим образом: до 
1940 года в партию вступили 8 де
легатов, с 1941 по 1945 год —  16 
делегатов, с 1946 года и позже —
2 I делегат.

Товарищи!
Состав XIX съезда Компартии Гру

зии и данные о делегатах еще раз 
подтверждают тот факт, что Грузин
ская партийная организация пришла 
к своему съезду единой, монолитной, 
тесно сплоченной вокруг Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, что пар
тийная организация нашей республи
ки готова с честью выполнить все 
задания родной Коммунистической 
партии.

Грузинская партийная организа
ция, неуклонно выполняя историче
ские решения XX съезда нашей 
партии и Пленумов Центрально
го Комитета КПСС, добилась зна
чительных успехов в деле подъ
ема промышленности, сельского хо
зяйства и материального благосо
стояния трудящихся. Большак рабо
та проведена по политическому и ор
ганизационному укреплению партий
ных организаций республики, еще 
больше повысилась политическая ак
тивность и боеспособность партий
ных организаций и коммунистов. Яр
ким подтверждением всего этого 
являются недавно проведенные от
четно-выборные собрания первич
ных партийных организаций, район
ные, городские и областные конфе
ренции. Отчетно-выборные собрания 
и партийные конференции прошли на 
высоком политическом уровне под 
знаком принципиальной критики не
достатков в работе партийных, совет
ских и хозяйственных организаций.

Как в отчетных докладах, так и в 
выступлениях товарищей была дана 
критика серьезных недостатков, все ‘ 
еще имеющихся в работе партий-’,, 
ных, советских и хозяйстренных ор
ганизаций. В связи с этим многие 
ораторы высказывали деловые крити
ческие замечания и вносили предло
жения, дальнейшее изучение и обоб
щение которых будет способствовать 
улучшению работы.

Делегаты, выступавшие в прениях 
на Богдановской, Ахметской, Гудаут- 
ской, Ахалкалакской, Ванской, Казбег- 
ской, Ленингорской, Карельской, Хоб- 
ской районных, Потийской, Сухум
ской, Чиатурской городских партий
ных конференциях, справедливо кри
тиковали недостатки в работе мини
стерств здравоохранения, строитель
ства, водного хозяйства, внутренних 
дел, автотранспорта, особенно сель
ского хозяйства и других министерств 
Грузинской ССР, а также некоторых 
управлений Совета народного хозяй
ства. Многие министерства и ведом
ства не работают с полной нагрузкой 
и не принимают действенных мер к 
улучшению руководства работой под
ведомственных им организаций.

Товарищи! Одним из решающих 
факторов наших побед является тес
ная связь с массами, контакт с рабо
чими, колхозниками— с теми, кто не
посредственно создает материальные 
блага. В этом отношении партийной 
организацией республики сделано 
многое, но в этом деле все еще име
ются существенные недостатки.

На партийных конференциях, про
веденных как в 1957, так и в 1958 
годах, наряду с другими недостатка
ми отмечалась недостаточная связь с 
массами, делегаты подчеркивали то 
обстоятельство, что руководители 
ряда министерств и ведомств не бы
вают на местах, не знакомы с положе
нием дел в районах. Мы считаем, что 
эта критика справедлива. Для иллю
страции можно назвать Ванский рай
он, в котором за последние 7 лет мно
гие министры республики, секретари 
Центрального Комитета комсомола 
Грузии не бывали. Можно было бы 
привести другие аналогичные при
меры. Полагаю, что товарищи, к ко
торым относится эта критика, учтут 
ее и сделают необходимые выводы.

Товарищи! Вместе со всем совет
ским народом, грузинский народ 
вдохновенно готовится к XXI съезду 
Коммунистической партии Советского 
Союза, который обсудит и утвердит 
величественную программу разверну
того строительства коммунистическо
го общества. Коммунисты нашей рес
публики под руководством Централь
ного Комитета Компартии Грузии, 
тесно сплоченные вокруг Коммуни
стической партии Советского Союза, 
сделают все для того, чтобы пре
творить в жизнь все решения пашей 
великой Коммунистической партии.

Да здравствует наша великая Ро
дина!

Да здравствует наша родная мо
гучая Коммунистическая партия! 
(Аплодисменты).



5 Л Р Я  ВОСТОКА. 13 января 1959 г., № 11 (10425)

ПРЕБЫВАНИЕ А. И. МИКОЯНА В США
ЧИКАГО, 10 января. (Спец. корр. 

ТАСС). Вчера первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян прибыл из Детройта в 
Чикаго. Сразу после прибытия в 
отеле «Хилтон» была устроена пресс- 
конференция, на которой А. И. Ми
коян ответил на многочисленные во
просы корреспондентов. На вопрос, 
доволен ли он приемом, который ему 
оказали в США, А. И. Микоян ска
зал: «Выезжая в США, я ожидал, что 
прием будет хорошим. Но он оказался 
даже лучше, чем я предполагал. Я 
встречался с американскими лидера
ми и с простыми рабочими и служа
щими и должен сказать, что это бы
ли хорошие беседы. Даже когда мы

отношения между США и СССР улуч
шились, А. И. Микоян ответил: «Я 
думаю, что в последнее время есть 
признаки улучшения, по крайней ме
ре, если иметь в виду общественное 
мнение».

А. И. Микояна спросили, не посо
ветует ли он Н. С. Хрущеву также 
провести свой отпуск в США. По воз
вращении, сказал А. И. Микоян, я 
расскажу И. С. Хрущеву, как прошла

ты с помощью экономических 
средств. Но вы знаете, что у нас
есть другие более важные дела и 
задачи. Мы хотим, чтобы наш народ 
жил богато и хотим добиться этого 
своим трудом. Какая же в этом 
угроза?

Говорят также, что мы —  комму
нисты и хотим вести «подрывную 
работу» в других государствах. Мы 
действительно коммунисты и сочув-

моя поездка. А он уж сам решит, как I коммунистам в других стра-
ему проводить свой отпуск. В нашей 
стране люди проводят отпуска по 
своему усмотрению.

На вопрос, не намерен ли он при
гласить кого-либо из представителей
американского правительства в Со- 

касались разделяющих нас острых во-! ветскиЙ Союз, А. И. Микоян сказал, 
просов, то беседа носила дружеский что у него нет определенного плана в
характер.  ̂ вас есть люди, которые этом отношении, но что, если кто-
яогут говорить очень откровенно. Я  | либо из таких представителей поедет | пр";1итие-
тоже предпочитаю прямой и откро- в Советский Союз, он будет хорошо! * Аказав на то* какие огромные
венный разговор на острые темы, чем принят. Мы готовы, добавил А. И. | «е^°Ле*
.обходить их с помощью каких-либо! Микоян, соревноваться с вами по 
дипломатических уловок. Если обе: гостеприимству и постараемся пере- 
гтороны хотят понять друг друга, то[гнать вас в таком соревновании. На- 
откровенный разговор может только [ деюсь, это не вызовет с вашей сторо- 
домочь взаимному пониманию. Другое | ны неудовольствия.

Трудрщиеся ГДР 
приветствуют предложения 

Советского Споза
БЕРЛИН, 11 января. (ТАСС). На

селение Германской Демократиче
ской Республики проявляет огром
ный интерес к новым предложениям, 
сделанным Советским правительст
вом с целью урегулирования герман
ского вопроса. Трудящиеся ГДР при
ветствуют предложенный Советским 
Союзом проект мирного договора с 
Германией как свидетельство высо
кого уважения, которое советский 
народ и его правительство питают ко 
всему немецкому народу.

В посольство СССР в ГДР из раз
личных округов республики посту
пают телеграммы, в которых выра
жается удовлетворение и радость по 
поводу этого нового доказательства 
стремления народов СССР к миру и 
дружбе с немецким народом.

Рабочие и служащие автотранс- I 
честву новая война, А. И. Микоян I портного предприятия в Штральзун- I

нах. Но мы хорошо знаем, что ком
мунизм не является предметом экс
порта или импорта. Это естествен
ный результат внутреннего разви
тия каждой страны.

Конечно, продолжал А. И. Ми
коян. наши успехи могут волновать 
вас, но эго не означает, что из-за 
этого нам следует идти на крово-

Л П Л Л П А Л Л Л Л Г Л Л Л Л Л X X V I  ш ахмат ны й чемпионат  СССР

ЗРИТЕЛИ АПЛОДИРУЮТ СПАССКОМУ
Гроссмейстер С. ФЛОР.

дело, если люди хотят поссориться. 
Хотя должен сказать, что со стороны 
Тех американских лиц, с которыми я 
беседовал, я видел скорее желание 
Помять нас, чем обострить отноше
ния».

Отвечая на вопрос, чего ему уда
лось добиться в беседах, которые он 
имел в США, А. И. Микоян ответил: 
«Я думаю, совсем исчезли или стали 
менее серьезными некоторые пред
рассудки. Я опасался, что холодная 
война слишком отравила атмосферу. 
Хотя убедился, что ваши люди, и в 
частности представители деловых 
кругов, проявляют желание улучшить

Отвечая на вопросы корреспонден
тов, связанные с предстоящим XXI 
съездом Коммунистической партии 
Советского Союза, А. И. Микоян под
черкнул, что Коммунистическая пар
тия Советского Союза сейчас едина, 
как никогда. Этот съезд, сказал он, 
будет обсуждать семилетний план 
развития СССР, являющийся гран
диозной программой дальнейшего 
мирного строительства, которое еди
нодушно поддерживается всем совет
ским народом.

Днем в деловом клубе Чикаго был 
дан обед в честь А. И. Микояна. На 
обеде присутствовали лидер демокра-

неишие представители промышлен
ных и Финансовых кругов штата 
Иллинойс, издатели чикагских газет 
и видные представители обществен
ности.

Выступивший с кратким привет
ственным словом президент чикаг
ской сталеплавильной компании

отношения с нами. Я уже не говорю | тической партии Э. Стивенсон и круп- 
0 народе. Ваш народ так же, как и 
наш, не хочет войны».

—  Конечно, —  сказал А. И. Ми
коян далее, —  холодная война все 
еще дает себя знать, но люди все 
больше убеждаются в необходимости 
покончить с ней, и, пока продолжа
ется холодная война, всегда есть 
опасность, что она превратится в го
рячую войну. Подчеркнув, что новая 
война принесла бы неисчислимые 
жертвы и имела бы страшные послед
ствия, А. И. Микоян сказал: «Чтобы 
избежать этого, нужно покончить с 
холодной войной и достигнуть взаи
мопонимания».

А. И. Микоян заявил далее, что 
такие контакты, как посещение Со
ветского Союза Стивенсоном, Хэмфри,
Джонстоном, и беседы, которые они 
имели с Н. С. Хрущевым, принесли 
большую пользу. Откровенный обмен 
мнениями при посещении Советского 
Союза вашими людьми и беседы на
ших людей в США, сказал А. И. Ми
коян, показывают, что американский 
народ так же, как и советский народ, 
желает сближения между нашими 
странами.

На вопрос, можно ли сказать, что

сказал, что если в Америке сознают 
эту опасность, то нужно идти на 
мирное сосуществование. Давайте 
жить в мире, несмотря на различие 
существующих у нас систем.

Мы говорим это. продолжал А. И. 
Микоян, не потому, что мы слабы. 
.V нас сп ь  все необходимое для за
щиты. Мы говорим это потому, что 
заинтересованы в сохранении мина. 
Мы никогда не начнем войну. Мы 
не сделали бы этого, даже если бы 
были в несколько раз сильнее Со
единенных Штатов.

В своем выступлении А. И. Ми
коян коснулся также вопросов рас
ширения советско-американской тор
говли Напомнив, что в связи с по
сланием Н. С. Хрущева от 2 июня 
1058 года президенту Д. Эйзенхау-

де выражают уверенность в том, что 
эти мероприятия Советского Союза 
сыграют большую роль в укрепле
нии мира во всем мире.

Сегодняшние газеты демократиче
ского сектора Берлина уделяют по 
2— 3 полосы материалам, связан
ным с этой новой внешнеполитиче
ской инициативой Советского прави
тельства. В печати публикуются пол
ные тексты проекта мирного догово
ра с Германией и ноты Советского 
правительства правительству ГДР с' 
предложением о заключении мирного 
договора и о созыве мирной конфе
ренции.

Орган ЦК СЕПГ газета «Иейес 
Дейчланд», подчеркивая исключи
тельную важность этих документов, 
заявляет, что они открывают ясные

эру о торговле в США раздавались перспективы будущего Германии
голоса, что Америка не должна «по
могать коммунистам». А. И. Микоян 
сказал: «Мы не просим помогать 
нам. Мы считаем, что торговля — 
это дело взаимовыгодное для обеих 
стран».

В конце обеда Э. Райерсон от 
имени всех присутствующих выра
зил А. И. Микояну признательность

«Инленд стил компани» Э Райер-1 за откровенное изложение позиции
сон сказал, чта деловые люди Чика
го знают А. И. Микояна как боль
шого специалиста по международной 
торговле и другим областям хозяй
ственной деятельности. Он попросил 
А. И. Микояна выступить на обеде 
и обменяться мнениями с. присут
ствующими по интересующим их во
просам.

А. И. Микоян подчеркнул, что 
деловые круги могут сыграть боль
шую роль в улучшении отношений 
между Соединенными Штатами и 
Советским Союзом. Он к о с н у л с я  
имеющихся в США предвзятых мне
ний относительно Советского Союза. 
Было время, когда распространялись 
утверждения, что СССР хочет на
пасть на Америку и уничтожить ее. 
Теперь стали говорить об экономи
ческой «угрозе» со стороны СССР. 
Говорят, будто Советский Союз хо
чет уничтожить Соединенные Шта-

СССР по вопросам, которые интере
совали представителей чикагских 
деловых кругов. Он сказал, что как 
советской, так и американский на
роды надеются на сохранение мира 
и что осуществлению этих надежд 
поможет широкий обмен «людьми, 
идеями и товарами».

После обеда А. Й. Микоян и со
провождающие его лица осмотрели 
крупнейший центр оптовой торгов
ли, в котором работает около 40 
тыс. рабочих и служащих. Служа-

перспективы мирного, демократиче
ского развития Германии и спокой
ной, созидательной, мирной жизни 
немецкого народа.

Как указывает газета, осуще
ствление советских предложений I 
навсегда положило бы конец мили
таризму, обеспечило бы полный су
веренитет и международное равно
правие немецкого народа, свободное 
развитие мирной экономики, торгов
ли и судоходства.

Советский проект мирного дого
вора, пишет газета «Берлинер цей- 
тунг», служит целям мирного демо
кратического развития Германии. 
Газета отмечает, что воссоединение 
Германии возможно только по эта
пам, путем сближения обоих гер
манских государств.

Орган ХДС газета «Нейе цент» 
особо выделяет предложение Совет
ского правительства о том, что в

шие магазина встретили А. И. Ми- обсуждении проекта мирного догово- 
кояна громкими аплодисментами и I Ра с Германией должны участвовать
приветственными возгласами. Во 
время осмотра многие рабочие и 
служащие подходили к А. И. Микоя
ну, чтобы пожать ему руку и выра
зить свои» добрые пожелания народу 
Советского Союза.

Л. В ЕЛ И Ч А Н С К И Й . 
В. П АРАМ О Н О В.

представители оооих германских го
сударств или представители гер
манской конфедерации.

Сообщение о советской ноте пра
вительству ГДР и проект мирного 
договора с Германией неоднократно 
передавались радиостанциями Гер
манской Демократической Респуб
лики.
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\ ЭТО ДОЛЖЕН ЗНАТЬ КАЖДЫЙ ГРАЖДАНИН !

В  эти дни в 
театре имени Рус- 

. тавели, кроме 20 лучших шах
матистов страны — участников 
чемпионата — можно увидеть и 
других шахматистов с известны
ми именами. Они прибыли в Тби
лиси в качестве корреспонден
тов или тренеров. Возможно, что 
читателю не совсем ясна задача 
и обязанность тренера. Тренер 
еще до начала турнира следит 
за теоретической подготовкой 
участника, вместе с ним разра
батывает план «военных дей
ствий» в турнире, изучает 
стиль игры будущих противни
ков, уточняет и утверждает тео
ретические новинки, знакомит
ся с последними теоретически
ми достижениями в шахматном 
мире и, наконец, следит за 
спортивной формой своего-подо
печного. Когда уже турцнр на
чался, тренер должен следить 
за игрой всех участников. Одна 
из главных его обязанностей во 
время турнира — подвергать 
точному анализу отложенную 
партию. Отложенные позиции 
бывают такими запутанными, 
что требуется много часов, что
бы установить истину. Понятно, 
что для шахматиста очень важ
но соблюдать строгий спортив
ный режим: очень важно хоро
шо и спокойно поспать. Извест
но, что плохим «снотворным» 
для гроссмейстера является от
ложенная партия. В  хорошей 
позиции он предвкушает ра
дость победы, плохая позиция 
тем более не дает спать. Все< 
же тренер должен уложить 
участника в постель, а сам он 
ночыо ищет — в зависимости от 
позиции — выигрыш или спа
сение.

На чемпионате мы видим за
служенного тренера С ССР ма
стера А. Кобленца. Он всей ду
шой переживает за с в о е г о  
М. Таля. Гроссмейстер А. То- 
луш }дке много лет следит за 
творческим развитием своего 
ученика Бориса Спасского.
A. Лилиенталь — участник 10-го 
чемпионата СССР, проводивше
гося в Тбилиси в 1937 году.— 
тренирует сейчас Н. Крогиуса. 
Тигран Петросян и Бухути Гур- 
генидзе до начала чемпионата 
провели подготовку в Гагра.
B. Микенас, старый знакомый 
т б и л и с ц е в ,  сотрудничает с 
П. Кересом.

В  первых двух турах накопи
лось несколько отложенных 
партий, но позиции были не 
очень сложными и поэтому они. 
вероятно, не стоили участникам 
и тренерам бессонных ночей.

Вчера на чемпионате был 
день доигрывания. Петросян 
решил не тратить зря энергию 
и время и без игры согласился 
на ничью с Холмовым. Лишней 
пешки у Петросяна было слиш
ком мало для «полного сча
стья». На ничью согласились 
также Лутиков с Юхтманом, 
героем второго тура. Через не
сколько ходов после возобнов
ления игры мирно закончилась

и встреча Авер
бах — Никитин. 

Упорной защитой старейший 
участник чемпионата Нежмет- 
динов спас пол-очка в партии с 
Холмовым. Почти два дня Неж- 
метдинов стоял «под ножом». 
Но Казань не сгорела!

Со зрелостью шахматного 
академика провел окончание 
молодой Спасский с Гуфельдом. 
Не спеша. Спасский отыграл 
пешку, затем одну выиграл. За 
проходную пешку Гуфельд был 
вынужден отдать фигуру. По
сле 74-х ходов Спасский заслу
женно заработал аплодисменты 
зрителей плюс очко!

Как и следовало ожидать, 
вничью закончилась партия Ни
китин — Гуфельд.

Вчера же состоялись и две 
пропущенные встречи— Таль — 
Тайманов и Керес — Полугаев- 
ский.

Таль после проигрыша Юхт- 
ману не производил впечатле
ния деморализованного. Неко
торые шахматные критики и 
любители статистики вспоми
нают, что и в прошлых двух 
чемпионатах Таль проигрывал 
некоторым мастерам (как, на
пример, Баннику) и в основном 
«снабжался» очками за счет 
гроссмейстеров. В  частности, 
Тайманов проиграл Талю в обо
их чемпионатах. Вчера Таль с но
выми силами, полный оптимиз
ма, ринулся в бой. Тайманов из
брал свою излюбленную сици- 
лианскую защиту и применил 
вариант, рекомендованный по
следними рецептами теорети
ков. Находчиво ведя игру, он 
все же не сумел уравнять шан
сы. Предпринятый им рейд ко
нем на сильное центральное по
ле осуществить не удалось. 
Таль получил заметное преиму
щество. На 22-м ходу чемпион 
С С С Р мог разменом ферзей пе
рейти в многообещающий энд
шпиль. Но Таль слишком темпе
раментный шахматист и меняет 
ферзей только в крайнем слу
чае. Он стремился к атаке, и по
сле энергичного, красивого 25- 
го хода казалось, что действи
тельно атака состоится. Но Тай
манов нашел сильный промежу
точный ход, после чего Таль все 
же был вынужден пойти на раз
мен ферзей. Позиция упрости
лась, шансы сторон уравнялись. 
После 38 ходов страсти улег
лись, и гроссмейстеры согласи
лись на ничью.

С большой волей к победе 
играл Керес с Полугаевским. 
Гроссмейстер несколько раз от
казывался от упрощений, и даже 
после многочисленных разменов 
и появления на доске разноцвет
ных слонов Керес нашел спо
соб, чтобы беспокоить против
ника. В  отложенной позиции у 
Кереса активнее расположены 
фигуры.

После двух туров у Аверба
ха, Васюкова, Спасского и 
Юхтмана по 1,5 очка.

Б. С П А С С К И И . 
Дружеский ш арж  художника 

Р. Сачляна.

К А К  ЭТО С Л У Ч И Л О С Ь?

Победа Юхтмана над чемпио
ном СССР во втором туре яви
лась настоящей сенсацией и вызы
вает много творческих дискуссий 
среди' участников. Несомненно, 
что эта партия обойдет мировую 
шахматную печать. Только тща
тельный анализ покажет, годится 
ли примененный Талем вариант 
для черных. Некоторые эксперты 
считают, что Таль попал в худ
шую позицию уже в самом нача
ле. другие считают, что шансы 
сторон были примерно равными. 
Но пока что установлено, как мы 
уже сообщили, что последней 
ошибкой (а это часто, конечно, 
решает!) Таля был его 29-й ход.

После 29-го хода белых получи
лась позиция, изображаемая на 
нашей диаграмме:

М . Т а л ь .

т ш т т  я к тI иI ■ *

■ !й ?
Ш #1я  ш ш ш"'М  Шщ

терри-

Ц Е Р Е З  два дня нач
нется Всесоюзная 

п е р е п и с ь  населения 
1959 года. -* Перепись 
даст возможность точно 
определить состав насе
ления нашей страны, 
получить полные све
дения о его числен
ности и размещении на 
тории СССР.

Численность и состав населения 
непрерывно меняются. Например, 
в 1957 году в СССР каждую ми
нуту рождалось в среднем около 
10 человек и умирало 3. Следова
тельно, за каждую минуту насе
ление Советского Союза увеличи
валось почти на 7 человек, или 
примерно на 10 тысяч человек 
в сутки. Многие переезжают из 
одного места в другое; многие 
по разным причинам меняют ра
боту. В этих условиях текущий 
учет может оказаться в некото
рых случаях неточным и непол
ным. Поэтому данные текущего 
учета об общей численности насе
ления требуют периодической 
проверки и уточнения. Только пе
репись, проводимая путем опроса 
всего населения страны в одно и 
то же время, по единой програм
ме и плану, может установить точ
ную численность и состав насе
ления.

В. И. Ленин придавал большое 
значение переписям. По его ини
циативе в 1920 году была прове
дена первая советская демографи
ческая перепись.

Последняя перепись была про
ведена в 1939 году. Однако мате
риалы этой переписи, использо
ванные в свое время государст

венными и хозяйствен
ными органами, в на
стоящее время уже уста
рели. За период, прошед
ший после 1939 года, 
произошли большие из
менения в численности и 
составе населения. Мно
го жертв унесла Вели

кая Отечественная война. За 20 
лет подросло новое поколение. Это 
значит, что возрастной состав на
селения сейчас иной, чем в 1939 
году. Изменились границы СССР. 
Г ущественно изменилось также 
соотношение численности город
ского и сельского населения.

Все эти изменения подробно и 
точно учтет Всесоюзная перепись 
населения 1959 года.

Основным документом переписи 
является переписной лист, в ко
тором содержится 15 вопросов.

Переписной лист заполняется 
счетчиком со слов опрашиваемых. 
Счетчику запрещается требовать 
от населения документы, подтвер
ждающие правильность ответов. 
Он обязан разъяснить гражданам 
необходимость давать правильные 
ответы на каждый вопрос пере
писного листа.

Известно, что перепись не свя
зана ни с налоювым обложением, 
ни с вопросами использования жи
лой площади, ни с вопросами про
писки. Данные, занесенные в пе
реписные листы, подлежат исполь
зованию в сводном виде исключи
тельно для разработки суммарных 
показателей о населении СССР. 
Работникам, ведущим перепись, 
запрещается сообщать кому бы то 
ни было о содержании ответов 
переписных листов.

Для проведения Всесоюзной пе
реписи населения 1959 года в 
г. Тбилиси образовано 27 пере-

пгтеных отделов, в которые входит 
199 инструкторских участков, а 
они, в свою очередь, разбиты на 
1.130 счетных участков. Для уча
стия в переписи привлечено в 
городе около 2.400 работников.

В дни переписи не должен ос
таваться вне ее ни одйн человек 
и ни один не должен быть запи
сан дважды.

Чтобы обеспечить* точность 
счета, перепись населения при
урочена к определенной дате — 
15 января. Счет населения будет 
производиться по состоянию на 
12 часов н.^и с 14 на 15 янва
ря (по местному времени). Но 
это. конечно, не значит, что пере
пись будет производиться ночью. 
Счетчики начнут свою работу по 
заполнению переписных листов с 
8 часов утра 15 января и будут 
проводить ее днем, а в необходи
мых случаях —  вечером, и закон
чат ее 22 января.

Каждый человек будет перепи
сан в том городе или селе, где 
он провел ночь с 14 на 15 янва
ря. независимо от того, проживает 
он там постоянно или временно.

Многие граждане могут не ока
заться дома в ночь с 14 на 15 
января по самым различным при
чинам: вследствие работы в ноч
ной смене, на транспорте, нахож
дения в рейсе и т. д. Но так как 
перепись населения проводится 
по месту жительства, а не по ме
сту работы, все граждане, нахо
дящиеся в ночь с 14 на 15 янва
ря на работе и в других местах, 
где они не могут быть переписа
ны, переписываются по месту 
жительства. При этом в перепис
ном листе не делается отметка о 
временном отсутствии.

Граждане, находящиеся на из
лечении в больницах и санатори
ях, в домах отдыха (кроме одно

дневных), в родильных домах, пе- $ | !| 
репиеываются там как временно 
проживающие, а в месте своего 
постоянного жительства эти лица 
переписываются как временно от
сутствующие.

Лица, переехавшие в другое 
место на постоянное жительство 
или постоянную работу, учащи
еся, живущие по месту обучения, 
а также все выбывшие более чем 
за Б месяцев до дня переписи, пе
реписываются по месту нового 
жительства как постоянное насе
ление (даже в тех случаях, ког
да эти лица сохраняют материаль
ную связь с семьрй и право на 
жилплощадь). Граждане, находя
щиеся в рядах Советской Армии 
и Военно-Морского Флота, пере
писываются по месту прохожде
ния военной службы.

После окончания переписи ин
структор-контролер совместно со 
счетчиком, а в сельских местно
стях и с уполномоченным сель
ского Совета, проводит контроль
ный обход населения по всем объ
ектам своего участка. Контроль
ный обход производится в тече
ние 10 дней.

Успех предстоящей переписи 
будет в значительней мере зави
сеть от того, насколько населе
ние нашей страны уяснит полити
ческое и народнохозяйственное 
значение этого мероприятия.

Перепись у нас проводится в 
интересах всего народа. Поэтому 
каждый гражданин должен не 
только быть подготовлен к тому, 
чтобы давать правильные и пол
ные ответы на вопросы перепис
ного листа, но и всемерно содей
ствовать успешной работе счет
чиков и инструкторов - контроле
ров.

Ш. К А К У Р И Я . 
начальник Статистического 
управления г. Тбилиси.

с н и м к е :  встреча М. Тайманова с М. Талем.
Фото М. Квирикашвили.

Я . Ю  х т м а н.
Последовало:

29. . . .  КрЬ7 — Ь8?
Правильно было бы 29. . . .  КН4!

30. Кр : е4 Ле8 + 31. Кр<45 (или
31. Кр44 К15+ и затем 32. . . .  13) 
ЛеЗ! и у черных во всяком случае 
не хуже. Этот вариант указан 
мастером Л. Арониным. Поэтому 
тренер Юхтмана—московский ма
стер Васильчук— предлагал для 
белых сыграть 30. Кс7, но и в этом 
случае, по мнению знатоков, после 
30. . . .  #3 сильные пешки черных 
достаточная компенсация за фи- 
ГУРУ-

После неудачного хода Таль 
быстро проигрывает.

30. Ле1 — 1̂
31. Кр44: е4

К {?6 -Ь4

Пала самая ценная пешка, гор
дость черных. Остальное просто. 
Последовало еще: 31. . . .  Л18—е8 + 
32. Кре4 — 63 14 — 13 33. Се2 — 41 
К Ы  — %2 34. Крс13 — 62 К'В2 — Ь4 
35. КЪ5—44 Ле8—48 36. Л к 1—11 
Л48 — 65 37. Кр62 — 63 Л45 — а5 
38. С41 — ЬЗ ц7 —  г5 39. К44 :13 
Ла5 — 15 40. КГЗ — 42 и Таль 
сдался.

У

Редактор
И. чхиквишвили.

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  
И Б А Л Е Т А  ям. 3. П А Л И А Ш В И Л И

13 января
6-й спектакль 2-го абонемента

3. Палиашвили Д А И С И
! 15 января

1-й спектакль 15-го абонемента
I Д . Торадзе ГО РД А

16 января
6-й спектакть 4-го абонемента

П. Чайковский
Е В Г Е Н И Й  О Н Е Г И Н

17 января
4-й спектакль 12-го абонемента

Д . Пуччини Ч ИО-Ч ИО-САН
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
нм. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

13 и 15 января 
Цао Юй

14 января  
С. Алешин

У РА ГА Н

О Д Н А

16 и 17 января 
Д. Касона

Д Е Р Е В Ь Я  У М И Р А Ю Т  СТОЯ 
с уч. Верико Анджапаридзе. 

18 января, днем 
А. Н. Островский

П О З Д Н Я Я  Л Ю Б О В Ь

18 января, вечером 
М. Мревлмшви.аи

П Л А М Е Н Н Ы Й  М Е Ч Т А Т Е Л Ь

Начало вечерних спектаклей в 8 часов, 
дневного — в 12 часов.

Т БИ Л И С С КИ Й  ГО С Ц И Р К
С Е Г О Д Н Я  И Е Ж Е Д Н Е В Н О  

Б О Л Ь Ш О Й  А Т Т Р А К Ц И О Н

« Ч У Д Е С А  Б Е З  Ч У Д Е С »
Под руководством артиста

С О К О Л
Н О В А Я  Ц И Р К О В А Я  П Р О ГР А М М А

» с участием вновь прибывших артистов. ♦
» Начало в 8 часов 30 минут вечера. ♦

* По воскресеньям два дневных детских .  
^ представления «
» Н ачало  1-го —в 12 час., 2-го— в 3 часа •
*  дня. |
♦ Билеты продаются. «
♦ Принимаются заявки на коллективные $
0 посещения. {

С Е ГО Д Н Я  В  Т Е А Т РА Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиа
швили — «Даиси* (в  8 ч. веч., 6-й спек. 
2-го аб .); театр имени А. Грибоедова — 
«Ураган» (в  8 ч. веч ) ;  театр армянской 
драмы имени С. Ш аум яна — «Под одной 
крышей» (в  8 ч. веч., аб. №  8 ); театр муэ- 
комедии имени В. Абашидзе — «Подки
дыш » (в  8 ч. веч., в помещении клуба 
имени Плеханова); театр санкультуры — 
«Ж ертва любви» (в  8 ч. веч.); русский 
Т Ю З  — «Особое задание» (в  2 ч. дня); 
русский кукольный театр — «Дюймовочка» 
(в  11 ч. утра). «Палочка-выручалочка» (в
1 ч. д н я ); Госиирк—большой аттракцион 
«Чудеса без чудес* (в  8 ч. 30 м. веч.).

И ЗВЕЩ ЕН И Е

15 января, в 8 час. вечера, в Доме
политического просвещения вмени 
Л. Кецховели ТК К П  Грузин (ул. 
Ленина, 35) в помощь руководителям 
теоретических семинаров в самостоя
тельно изучающим политическую эко
номию состоится лекция на тему! 
«Общий кризис капитализма в его 
углубление после второй мировой 
войны».

Лектор — доцент Г. Басила я.

1 Т Р Е Б У Е Т С Я
5 Кочегар центрального отопления.

3 Обращ аться по адресу: гор. Тбилиси. 8
Я пр. Руставели. 42. 1 й эт. комендатура в
г «Зари Востока».

Дирекция, парторганизация и местный 
комитет Тбилисского театра оперы в 
балета им. 3. Палиаш вили извещают 
о смерти первого концертмейстера орке
стра заслуженного артиста республики 

Лазаря М арковича Ступель 
я  выражаю т соболезнование семье по
койного. Гр. па них. 13 января, в  2 ч. 
дня, в Доме работников искусств, 
ул. Махарадэе, 8. Вы нос 13 января, в 
4 часа дня, на кладбище в  Навтлугн.

М . Н . Матинова извещает о смерти 
м ужа

Л азаря М арковича Ступень.
Гр. паних. 13 января, в 2 ч. дня, в 
Доме работников искусств, ул. Маха- 
радзе, 8. Вынос 13 января, в 4 ч. дня, 

на кладбище в Навтлугн.

С. Д ., Т. Б ., Р. Б . Априямовы, Г . Н. 
Бардзимов, Т. И . Фишерович с семь
ями извещают о смерти мужа, отца, 

тестя и свекра 
Барссга Миацакановича Априамова. 

Гр. паних. ежедн., в 7 час. веч., на 
кв. — тупик 1-го М ая , 4. Вы нос 15 ян 

варя. в  3 часа дня.
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